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Nuevo salón con capacidad para 700 invitados. 
Contratad VUESTRA BODA, os puede salir GRATIS. 
En Enero os invitamos a una fiesta degustación 
y sortearemos un banquete* 
¡Puede ser el tuyo! 
*Incluye a todas las parejas casadas 
en 2005 y con reserva para 2006, 
y así todos los años si contratas 
tu boda con nosotros. 

C/ Empedrada, 37 (Frente al Parque Municipal) 
Tels.: 926 63 10 89 - 926 63 15 89 - 626 48 26 31 

LA SOLANA (C. Real) 
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Mucho se ha hablado sobre el agua en los últimos tiempos, y 
es fácil suponer que se va a seguir hablando en el presente y en el 
futuro. El agua es un bien preciado y escaso. Los ciudadanos 
tenemos la obligación de mentalizarnos para saber utilizarla. 

El agua de los acuíferos, de nuestros prácticamente secos ríos 
y el excedente que genera la depuración de las aguas residuales, no 
debemos desaprovecharla. Es preciso que todos los sectores de la 
población lo sepamos. Hay que dejar a un lado partidismos y sobre 
todo intereses particulares de cada cual. Se trata de llegar a un 
consenso en algo que, caso de no tomar medidas, dará al traste en el 
futuro con la vida en este planeta. 

Que hemos despilfarrado el agua es algo que nadie puede 
discutir a estas alturas. Que es el momento de tomar medidas, 
tampoco ofrece dudas. Entre esas medidas se encuentra el 
aprovechamiento máximo de todos los recursos disponibles, incluidas 
las aguas residuales. 

En las últimas fechas se está debatiendo mucho sobre las 
aguas residuales de La Serna. En las páginas de esta revista se 
informa de conflictos que las mismas han generado, así como de una 
idea de futuro para su correcto aprovechamiento. El proyecto abarca 
la transformación de una extensión que puede superar las mil 
hectáreas de tierra, gracias a esas aguas que hoy se tira diariamente 
al arroyo, o sea, se evapora en la nada. 

Pero ese proyecto necesita que, aparte de las ayudas, se unan 
esfuerzos, obviando intereses, rencillas, sin que nadie ponga chinas 
en el engranaje. Esa responsabilidad es de los políticos, pero 
también de los agricultores. Si así ocurre, el proyecto puede ser una 
realidad con importantes beneficios añadidos. 

Este proyecto abre la posibilidad de mejorar el riego de 
leñosos, o en su caso, buscar una alternativa a cultivos tradicionales 
que, como la viña, no se encuentran precisamente en su mejor 
momento. Si lo hacemos, será más fácil no perder el tren. Pero si nos 
encerramos cada cual en nuestro particular reino de taifas, quizás los 
solaneras del fututo nos pidan cuentas. Ahora es el momento de 
aprovechar el agua y los proyectos que la misma nos trae. 
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EL TEMA 

El piloto que supo reconducir el coche de la vida 
Juan Carlos Delgado "el Pera" se fue de La Solana en el vientre de su madre y pasó de ser un peligroso 
delincuente juvenil a un hombre de provecho, amigo del Rey e inspirador de una película de cine -
GACETA cuenta la historia de un célebre personaje que guarda un hondo sentimiento solanero 

Gabriel Jaime Madrid". A Juan Carlos "le mola muchí-

¡, 

" .. ~ 

simo" este pueblo, porque aquí tiene parte 
de su farrulia y muchos arrugos . Le gusta 
que los vecinos le digan "vaya con Dios", 
se sienten a tomar el fresco en verano y 
le inviten a entrar en sus casas. "La Sola
na aún conserva ese estilo típico, fami
liar, muy humano y con unas fiestas muy 
tradicionales que no se ven en las gran-
des ciudades". 

Para darnos más pistas sobre su padre, 
nos dice que su farrulia es conocida por 
"los Blanquitos". Juan Francisco traba

De amo de la calle a rey de los circui
tos, de conducir delante a conducir de
trás de las fuerzas del Estado, de ser el 
más buscado por !ajusticia a convertirse 
en el más solicitado por toda la prensa. 
Las pre-cariedades económicas en su fa
mj]ia y unas malas influencias como 
"arrugos", llevaron a un niño de siete 
años a convertirse en un delincuente ju
venil con un don especial para los co
ches. Llegó a tener en jaque a toda la 
policía de Madrid, que perseguían un 
coche "fantasma", ya que prácticamente 
no se veía al joven temerario que iba 
dentro, que apenas llegaba a los pedales 
y que se guiaba sacando su mirada entre 
el volante de sus coches robados. 

Juan Carlos Delgado, 'El Pera'. 

jaba de sol a sol en los años setenta para 
sacar adelante a los suyos, pero las ca
rencias familiares provocaron que el pe
queño Juan Carlos diera otro rumbo a su 
vida. Era un niño muy rebelde, pero con 

Una etapa negativa en la vida de un muchacho que supo dar 
la vuelta a la tortilla para convertirse en un hombre de bien, 
campeón de España de automovilismo, instructor de conduc
ción, probador oficial de coches y periodista especializado en 
motor. Un hombre que trabaja para el Ministerio del Interior, 
arrugo personal del Rey, del piloto Fernando Alonso, y que 
hoy en día se lo rifan los principales medios de comunicación. 
Toda la prensa quiere oírle hablar de su trabajo o de la película 
que narra sus fechorías. 

Su nombre es Juan Carlos Delgado (Madrid, 1969), su sobre
nombre "el Pera". Decirle que le llamábamos de GACETA DE 
LA SOLANA fue la contraseña perfecta para que nos atendie
ra con la máxima amabilidad y para mantener una entrevista 
con este personaje, antes y ahora, tan popular en toda España 
y, curiosamente, casi un desconocido en el que considera su 
pueblo, La Solana. 

Como un solanero más 

Juan Carlos Delgado se considera solanera. Su padre, Juan 
Francisco, es natural de la localidad y se marchó a Madrid con 
un niño en el vientre de su esposa Pepita. "Mis padres me 
fabricaron allí, en una fría noche de invierno, aunque nací en 

una cabeza "muy bien amueblada". Asegura que las injusticias 
que veía en su familia y las malas compañías hicieron que se 
pasase al lado oscuro de la sociedad y comenzó a delinquir, 
"veía que mis vecinos tenían de todo y nosotros no; me rodeé 
de gente poco adecuada, salí a la calle y comencé a coger las 
cosas a los niños del colegio y a robar en los supermercados". 
Así empezó a ser arrugo de lo ajeno, a hacerse de lo que no era 
suyo, como aquel abrigo 
que le proporcionó su 
apodo. "Fue en Madrid, 
cuando estaba trapi
cheando relojes, estaba 
lloviendo, hacía frío y le 
quité el abrigo a un niño 
pijo". En los 70 se lleva
ban los abrigos de la 
marca Loden, unas pren
das cómodas y elegantes 
que distinguían a la cla
se burguesa. Al llegar a El Pera junto al Tío Alberto. 

su barrio con el abrigo "nuevo", sus amigos le dijeron que 
parecía un niño pijo, es decir un niño pera. Así nació el 
sobrenombre de nuestro protagonista. También la policía pro-
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El Tema 

movió el alias de "el Pera" para que fuese conocido como tal. 

'Sólo me cogían andando' 

Con tan sólo siete años comenzó a conducir y sus amigos 
mayores confiaban en Juan Carlos porque en caso de proble
mas se lo ponía muy difícil a los policías. "Nací con un 
volante", resalta, y enloquecía a la policía de Madrid con 
persecuciones al límite, a más de 100 por hora, por las princi
pales vías de la capital. Para hacer eso, admite, "hay que ser 
muy temerario y tener mucha habilidad al volante''. Aún le 
gusta jactarse de que al volante "no me pillaban nunca, sólo me 
cogían andando o en mi casa, pero nunca al volante de un 
coche". Cuando la policía veía un coche "fantasma" (o sin 
conductor) sabía que dentro iba el Pera, por lo que se hizo muy 
famoso por todo Madrid, corriendo ríos de tinta. Juan Carlos 
afirma que algunas veces lo han culpado de alguna fechoría 
que no había cometido, pero reconoce que "es el precio que 
pagas cuando estás tan marcado por la justicia". 

Milagro en la CEMU 

El giro hacia la reconversión tuvo su punto de inflexión con 
el Tío Alberto en la Ciudad Escuela de los Muchachos (CEMU), 
por donde han pasado infinidad de niños conflictivos, que en la 
mayoría de los casos se han rehabilitado. "A Tío Alberto le 
debo todo. Fue el que me hizo hombre, el que me apoyó .. ., 
vamos, mi Dios en la tierra". No fue un camino de rosas, 
añade, pero Tío Alberto (alma máter de la CEMU) hizo el 
milagro para su conversión desde los doce años. 

La Ciudad de los Muchachos se fundó hace 36 años en una 
zona céntrica de Leganés, por donde han pasado más de 2.000 
niños "conflictivos" que gracias a Tío Alberto se han rehabili
tado. El Pera es uno de los casos más significativos. La CEMU 
tiene sus calles, su moneda propia, su carnet de identidad, su 
Ayuntamiento independiente, su iglesia ... En total, 50.000 
metros cuadrados. "Es como La Solana pero en pequeño''. 
Lleva más de veinte años allí e intenta tirar del carro y enseñar 
a los nuevos "Peritas" todo lo bueno que Tío Alberto le enseñó 
a él. Actualmente es directivo, responsable de recursos y jefe 
de prensa de la institución. Siempre recuerda que "Tío Alberto 
y la Ciudad de los Muchachos fueron mi tabla de salvación''. 

De villano a héroe 

Gracias a su "Dios en la tierra" pudo hacer sus pinitos con los 
coches de competición. Quería demostrar en los circuitos las 
dotes de buen conductor que atesoraba. No defraudó. Fue 

campeón de España en dos ocasiones, subcampeón de España 
de la Copa Renault y cuarto clasificado en el campeonato de 
Europa de Fórmula 3, la antesala de la Fórmula l. "Si hubiese 
tenido las mismas oportunidades que Fernando Alonso ... ". Lo 
dice con total convicción y con cierta gracia, porque presume 
de ser muy amigo del laureado piloto asturiano. 

Los coches fueron su turbio pasado y son ahora su gran 
presente y futuro. Es probador oficial de todas las marcas, 
dando su valoración a todos los modelos que sacan al mercado 
antes de su venta al público. Sobre este particular, destaca que 
"antes siempre conducía coches robados y ahora tengo el 
orgullo de probar los últimos modelos porque confían plena
mente en mis cualidades''. También colabora en más de 20 
revistas de coches como periodista especializado en motor, 
donde ofrece unas críticas "lo más objetivas posibles" y parti
cipa en varios programas semanales en Radio Nacional de 
España. Paradojas de la vida, el Pera enseña hoy a los que ayer 
le perseguían, porque también es instructor de conducción del 
Ministerio del Interior, de la Guardia Civil y de la Casa Real. 
Instruye a los conductores oficiales de personalidades muy 
importantes, entre ellas el Rey, "con quien me une una buena 
amistad''. 

'Volando voy', 
una historia de esperanza 

Juan Carlos Delgado lleva muchos años siendo un hombre 
de bien y muy conocido por su trabajo, pero ahora es noticia 
porque hace poco se estrenó una película que narra las peripe
cias de su infancia corno "el Pera". La película, dirigida por 
Miguel Albaladejo, se titula Volando voy y es el resultado de 
tres meses y medio de rodaje, con 14 horas diarias de trabajo. 
"Me encuentro totalmente identificado tanto con la película 
como con el niño protagonista que hace de el Pera". El éxito 
en las salas de cine es total y ha estado varias semanas corno la 
primera película española en cartelera. Pero el film no es sólo 
un márketing comercial, sino un mensaje con dedicatoria, "he 
dado un mensaje de esperanza a la sociedad, se puede pasar de 
ser un niño malo a bueno". Es también un homenaje a la 
CEMU, a Tío Alberto, y también "una forma de pedir perdón 
a la sociedad y a mis padres por el daño que les hice". En 
breve saldrá a la luz una biografía sobre Juan Carlos Delgado, 
en la que Tío Alberto también cuenta sus peripecias en La 
Solana y en la que habla de su padre y del cariño que ambos 
tienen en nuestra localidad. Juan Carlos Delgado se despide 
con un "hasta muy pronto", o mejor dicho, "hasta que voso
tros queráis, ya que me tenéis a vuestra entera disposición, yo 
siempre soy feliz en La Solana". 
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PATRIMONIO 

La nueva iluminación de la Plaza 
Mayor, casi a punto 

147 proyectores iluminarán las fachadas rehabilitadas, las columnatas y los soportales 

A.M.----

La estampa 
nocturna de 
nuestra Plaza 
Mayor está a 
punto de cam
biar. En abril 
debe estar temli-

. nado el nuevo 
alumbrado de 
sus fachadas, úl
tima fase del 
plan de reha
bilitación. 

Mientras la 
restauración de 
las fachadas se 
encuentra en su 
fase final , sólo 
quedan dos, ya 
están muy avan
zados los traba
jos para instalar 
las luminarias que cambiarán la cara noc
turna del emblemático lugar. Ha sido 
necesario excavar zanjas en todo el perí
metro de la plaza para soterrar el ca
bleado. 

En total, está previsto instalar 147 pro
yectores de distinto tamaño y potencia, 
de los cuales 51 serán adosados a las 
fachadas, 32 bajo los soportales y 64 
empotrados. Este proyecto, elaborado por 
técnicos municipales, tiene un presupues
to de 56.000 euros. 

La nueva iluminación pretende "bañar" 
las fachadas con luz mediante proyecto
res tanto exteriores como en el interior 
de los soportales y empotrados en el 
suelo para dar luz a las columnas. En las 
dos fachadas de doble planta con sopor
tales de ladrillo se prevé instalar dos 
proyectores por cada columna, así como 
focos en cada una de las comisas que 
sostienen las arcadas con el objetivo de 
iluminar, a modo de chorro de luz, cada 
"nervio" de ladrillo que asciene hasta el 
tejado.El tono de la iluminación será 
blanco con focos de alogenuro metálico. 

-

El nuevo alumbrado no afecta a las co
lumnas de farolas centrales de la plaza, 
que de momento seguirán como están, a 

pesar de que tan
to brazos como 
farolas· ya nece
sitan ser remo
zados. 

Después, el 
entorno 

En declaracio
nes a GACETA, 
la concejala de 
obras, Blasa 
Delgado, ase 
guró que "nues
tro objetivo es 
dar el máximo 
esplendor a las 
fachadas de no
che". Sobre el 
resto del entor
no, confirmó que 
habrá una fase 
posterior que 

mejorará la iluminación de Santa Cata
lina, la fachada del Palacio Don Diego y 
la calle Sagrario. 

¿y la antigua posada? 
La rehabilitación de la plaza 

quedará incompleta en tanto no 
se restaure la fachada de la anti
gua posada, como la conoce
mos popularmente. Tras varios 
años esperando laresolución de 
su expediente, la propiedad ha 
logrado el visto bueno de la Co
misión Provincial de Patrimo
nio para su demolición. Se trata 
de una fachada con escaso va
lor arquitectónico y cuyo corre
dor de balcones sólo data de 
1978. La concejala de Obras, Blasa Delgado, ya había explicado que "es una 
propiedad privada y la decisión corresponde a Patrimonio", aunque matizó que el 
edificio "no está en buenas condiciones de habitabilidad". Fuentes de la propie
dad confirmaron que demolerán el edificio y sobre él construirán una nueva 
fachada "tal y como nos digan", de acuerdo con el resto del entorno, incluida la 
actual columnata, por supuesto. 
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AJUSTE 
PERFECTO 

¿Quieres disfrutar de unas 
lentes más resistentes? 

Ahora tu tratamiento 
endurecido por sólo 

*Lentes orgánicos. Esf. ±6/Cil. +4. 
Promoción válido desde el 1 O de febrero hasta el 9 de abril de 2006. 

¿Quieres olvidarte de los 
niolestos relle¡os en tus gafos? 

Ahora nuestro tratamiento 
antirreRejante por sólo 

NOVEDAD 
¿Quieres que tus lentes estén 

siempre más limpias? 

Ahora tu tratamiento que 
facilita la limpieza por sólo 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #195, 1/2006.



HA SIDO NOTICIA 

Tiempo de paz, ilusión y consumo 
Las fiestas de Navidad, Año Nuevo y Reyes transcurrieron entre los cánones que se han 

hecho tradicionales en nuestra sociedad 
Aurelio Maroto 

f 
i 

ciparon en una mul
titudinaria audición 
de Navidad. El audi
torio casi se llenó, so
bre todo de padres y 
fami liares de los jó
venes valores de la 
escuela, que aplau
dieron calurosamen
te cada una de las in
terpretaciones. 

Esta vez, el Área de 
Cultura no preparó 
ninguna representa
ción teatral o espec
táculo parecido. Con 
buen criterio, prefi
rió dejarlo para otras 
fechas con el fin de 
no solapar activida

Las fiestas de Na
vidad, Año Nuevo y 
Reyes siguen siendo 
motivo para muchas 
cosas, entre ellas el 
aumento del gasto 
familiar para atender 
los múltiples regalos 
y comidas ext:raordi
narias de tan señala
das fechas. Bajo el 
pretexto del naci
miento de Jesús, los 
solaneras volvimos a 
llenar los restauran
tes y salones de bo
das, los comercios, 
las tiendas de comes
tibles y las salas de 
fiesta de la ciudad 
durante un par de se

Los Reyes Magos reciben a los niños solaneras en Ja Plaza Mayor. des . Lo único que no 
faltó fue el cine, con 

manas largas. Todo, por supuesto, acom
pañado por deseos de paz y felicidad. 

Las 8.000 bombillas y 6.500 micro
lámparas repartidas en los 32 arcos de 
luces y guirnaldas que componían el 
alumbrado municipal especial de Navi
dad anunciaban días antes el inicio de 
las pascuas. Junto a ese vistoso alumbra
do de estrellas, figuras de Papa Noel y 
abetos, el comercio vestía sus mejores 
galas para hacer su particular "agosto" 
antes de las rebajas. 

En realidad, no se trata de hacer crítica 
de la Navidad, tal y como la entiende 
una mayoría. La Navidad es lo que es y 
el exceso de consumo 
constituye un complemen
to esencial en unos días 
que, al fin y al cabo, 
ilusionan y evaden a los 
adultos, y no digamos 
nada a los niños. 

Actividad frenética 

La actividad durante esos 
días fue realmente frené
tica, con un protagonismo 
especial para los más pe-

ra organizó para ellos el concurso de 
cuentos y christmas, en el que participa
ron numerosos niños y niñas de los cole
gios solaneras. Hablando de concursos, 
hasta dieciocho inscritos concursaron en 
la muestra de belenes, con los más varia
dos nacimientos. Los participantes fue
ron agasajados en un acto celebrado en 
el patio de la Casa de la Encomienda, 
coincidiendo con la tradicional fiesta na
videña de la Universidad Popular. 

La Escuela de Música y Danza "Ángel 
Sancho y Lucía" también tuvo su tarde 
de protagonismo en el teatro "Tomás 
Barrera". Un total de 225 alumnos parti-

queños. El Área de Cultu- Escena del teatro organizado dentro del Festival Misionero. 

-

la proyección de la película Camarón, 
que llevó a más de 300 espectadores el 
30 de diciembre al Cine Cervantes. 

Brindis por el nuevo año 

La noche del 31 de diciembre congre
gó un año más a un buen puñado de 
solaneras para dar la bienvenida a 2006. 
Una colección de fuegos artificiales sur
có los cielos al toque de las campanadas 
para saludar el 1 de enero. Todos, en la 
Plaza Mayor y también en sus casas, 
brindamos por un venturoso Año Nuevo. 

La magia de los Reyes 

Así, entre anhelos de pros
peridad, llegó la tercera y 
última estación de las fies
tas: los Reyes Magos. El paje 
real llegó como avanzadilla 
los días anteriores a la Bi
blioteca Municipal para re
cibir cientos de cartas de los 
niños que deseaban pedir sus 
regalos directamente al em
bajador de sus majestades de 
Oriente. 

Y la mágica noche del 5 de 
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Ha Sido Noticia 

La Escuela de Música y Danza en plena actuación. 

enero desfiló el cortejo real por nuestras 
calles. Una docena de carrozas formó 
una larga procesión seguida por miles de 
solaneras, tanto grandes como peque
ños. Cerca de doscientas personas for
maron el amplio y vistoso desfile. Hasta 
1.700 kilos de caramelos cumplieron la 
tradición de endulzar en el trayecto a los 

Un Belén gigantesco 
En Navidad, se arma el Belén. Cientos 

de hogares solaneras montan sus naci
mientos durante tan señaladas fechas para 
continuar la tradición. Pero si hay un 
Belén célebre, éste es el del Asilo. Desde 
hace 115 años, cuando las Hermanitas 
de los ancianos desamparados llegaron a 
La Solana, siempre ha habido un Belén 
por Navidad. Hace mucho tiempo que 
ese Belén es tan grande y completo que 
constituye un auténtico "reclamo turísti
co". 

Un total de 26 figuras en movimiento 
dan vida a un Belén gigantesco que cada 
año es visitado por muchísima gente. 
En verdad, la Residencia de Ancianos 
"Virgen de Peñarroya" puede presumir 
de poseer el Belén más famoso de La 
Solana. 

espectadores que llenaban las aceras. Esta 
vez, Melchor, Gaspar y Baltasar fueron 
encarnados por representantes de la or
ganización agraria Asaja. Los reyes acu
dieron al día siguiente a la residencia de 
ancianos "Virgen de Peñarroya" y a la 
Casa de Acogida, donde siguieron re
partiendo regalos e ilusión. Pero otras 

dos instituciones alegraron también las 
navidades a muchas familias con el re
parto de regalos . Cáritas entregó jugue
tes a 56 familias necesitadas, tanto de 
origen solanera como a inmigrantes ex
tranjeros. Cruz Roja hizo algo parecido 
con otros 30 niños de nuestra locali
dad. 
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De vuelta al Castillo 
Miles de solaneros volvieron a partici

par en los actos y cultos de despedida de 
la Virgen de Peñarroya al Castillo, tanto 
en el novenario como en las procesio
nes. 

Del 14 al 22 de enero se celebró el 
novenario, con rosario, novena y misa, 
continuando el sábado con una vigilia de 
la Adoración Nocturna. En la mañana 
del domingo se ofició la misa de despe
dida, concelebrada por tres sacerdotes. 
Por la tarde fue la procesión de bajada al 
Humilladero acompañada por los aban-

derados, los alabarderos 
y el Capitán de este año, 
el joven Sergio Maestre 
Arroyo, junto a la Junta 
Directiva y autoridades, 
entre ellas el alcalde, 
Diego García-Abadillo, 
y el presidente de la Di
putación, Nemesio de 
Lara. 

En la mañana del lu-
Capitán y directivos de la Cofradía durante la procesión. 

nes, día festivo en la localidad, la imagen 
partió en procesión hasta su Altar en la calle 

San Antón, una · fiesta 
~ que va a mas 

Cientos de animales de compañía pro
tagonizaron la fiesta de San Antón. En 
una mañana de domingo muy fría, la 
ermita y sus inmediaciones se llenaron 
de público que acudió con sus mascotas 
a la popular bendición y dejó patente la 
pujanza de una festividad que cada año 
va a más. 

Las actividades comenzaron el sábado 
con la lumbre y la preparación de 1.150 
roscos y 55 litros de chocolate. El re-

sultado no pudo ser me
jor, porque se vendie
ron prácticamente to
dos. A las 11.30 del do
mingo 15 de enero se 
celebró la misa oficia
da por Francisco Jimé
nez. Después salió la 
imagen de San Antón 
en procesión. Ya en la puerta de la ermi
ta y delante de la imagen fueron pasan-

Novedades en las fiestas de San Sehastián 
La procesión por las ca

lles del ban-io puso el pun
to final a los actos progra
mados en honor a San Se
bastián, patrono y titular de 
la bamada del Santo, que 
contó con la participación 
de numerosos fieles y en la 
que se contó con noveda
des como el nuevo estan
darte, un mecanismo para 
la can-oza y marchas por la 
banda de cornetas y tambo
res de la Hermandad. 

Los actos programados in-
Nuevo estandarte de San Sebastián. 

cluyeron la "lumbre" y la invitación al típico "zurra" el jueves 19 de enero, y 
continuaron el viernes con la misa en la ermita oficiada por Candelo López. La parte 
musical corrió a cargo del coro parroquial de Santa Catalina y destacaron las 
ofrendas de diferentes productos de la tierra, entre ellos los típicos garbanzos 
tostados y cacahuetes elaborados en el barrio. 

Alhambra, donde fue despedida en su 
marcha al Castillo. 

f 

do todos los animales para ser bendeci
dos. 

Pinos nuevos en la 
ermita de San Isidro 
La Cofradía de San Isidro aprobó 

la plantación de pinos nuevos en la 
zona de la ermita. Ese fue el punto 
más destacado de la asamblea cele
brada el 28 de enero ante apenas 
15 hermanos. La directiva aseguró 
que están trabajando en otros pro
yectos, pero no desvelaron cuáles 
hasta no tener el beneplácito del 
obispado. 

En la asamblea también se dio a 
conocer el estado actual de cuen
tas, según el presidente, "saluda
ble", porque las últimas obras que 
se han realizado han sido donacio
nes. Sobre este punto destacó el 
pozo, una bomba y unacasetaqueno 
han costado un euro a la cofradía. 
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Manos Unidas recaudó dinero 
para un colegio en la India 

Paulina Sánchez ------
Dentro de la campaña de Manos Uni

das, una de las actividades más tradicio
nales volvió a ser el "Día del bocadi
llo", celebrado el pasado 10 de febrero. 
Cientos de personas de todas las edades 
acudieron a comer el típico bocadillo y 
al mismo tiempo aportar sus dos euros, 
que irán destinados al objeto de la cam
paña como es ayudar a construir un co
legio en la India. 

distintas iglesias. Los productos 
vendidos, unidos a un puesto de 
venta de Comercio Justo en la Casa 
de la Iglesia, han permitido ayudar 
a sufragar los 6 millones de pesetas 
que tiene como presupuesto el pro
yecto de construcción del colegio 
en la India. También hubo oracio
nes, pancartas y programas de ra
dio. 

Una vez más, la colaboración des
interesada de un buen número de 
voluntarios fue determinante para 

Aparte de esta actividad, la campaña 
también incluyó un mercadillo de pro
ductos de Manos Unidas, instalado en la 
Plaza Mayor y en las puertas de las 

cristalizar todas estas actividades Un niño come su bocadillo junto al cartel de la 
de carácter solidario. 

No a la violencia, sí a la paz 
Como todos los años, el Colegio Javier Paulino celebró 

el Día de la Paz, pero yendo más allá de la rutina. Por ello, 
convirtieron ese día en una llamada de atención para 
poder pararse a pensar si las actitudes en la familia, en el 
cole y en la calle son pacíficas. 

Se trataba de comprobar que viviendo en paz y con paz 
somos más felices, y debemos tener conciencia desde 
pequeños de los graves problemas que sufren tantos mi
llones de personas. El acto concluyó con el grito de "To
dos los niños por la paz". 

Circo en el 
"Tomás 

Barrera" 
Los niños fueron los au

ténticos protagonistas del 
espectáculo infantil Baby 
Festival Show. El domingo 
19 de febrero una compañía 
circense llegó al Teatro "To
más Barrera" con un mon
taje variado, divertido e 
interactivo, donde cientos 
de niños acompañados por 
sus padres disfrutaron con 
los Lunnis, los payasos y 
algunos animales exóticos, 
entre ellos iguanas, tarántu
las y hasta serpientes. 

campaña. 

Concurso de SMS 
de amor de Cruz 

Roja 
Tres jóvenes solaneras ganaron el 

concurso de mensajes SMS de amor 
organizado por Cruz Roja. En total, 
se recibieron 29 mensajes, que des
de la institución a nivel local se con
sidera un éxito, si tenemos en cuen
ta que era el primer año en poner en 
marcha esta iniciativa, coincidien
do con la celebración de San Valen
tín. 

Las ganadoras fueron Gloria Ro
dríguez, Eva Palacios y Sandra Ló
pez. Conviene aclarar que las bases 
no exigían poemas originales ni in
éditos. 
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El alcalde anuncia una nueva Residencia para discapacitados 
Aurelio Maroto ------~ 

La Solana tendrá una Residencia para 
discapacitados. El alcalde, Diego Gar
cía-Abadillo, lo anunció públicamente 
en el transcurso de una fiesta organizada 
por la asociación de familias de niños 
con discapacidad Alas de Papel, en la 
que fue nombrado socio de honor. El 
primer edil lanzó la fecha de 2007 corno 
la señalada para iniciar las obras "de una 
nueva infraestructura, básica e impres
cindible, que va a permitir cuadrar todo 
el servicio de atención a personas disca
pacitadas". Incluso, reveló que el conse
jero de Bienestar Social, Tomás Mañas, 
girará visita para presentar los primeros 
pasos del proyecto. 

El alcalde durante su intervención 'en 1'a tiesta organizada por Alas de Papel. 

García-Abadillo no dio más detalles, 
pero sí recordó que La Solana completa-

rá así una red de atención integral a dis
capacitados que hace pocas semanas tuvo 
un importante avance con la inaugura-

ción del Centro de Atención Temprana, 
"el primero y más moderno de Castilla
La Mancha". 

Santa Quiteria lo restauran 
las mujeres 

La crisis del textil ha priorizado la contratación 
femenina en el Taller de Empleo que rehabilita 

la ermita y su entorno 
A.M. ~~~~~~~~~~~~~~ 

El Taller de Empleo que desde mediados de diciembre pasa
do lleva a cabo el proyecto de restauración de la ermita de 
Santa Quiteria y su entorno urbano, está formado en su mayo
ría por mujeres. De los 34 alumnos-trabajadores contratados, 
28 son mujeres, Jo que supone exactamente el 82,5% del total. 

El dato no es casual. En el proceso de selección se ha tenido 
muy en cuenta la delicada situación laboral de la mano de obra 
femenina en La Solana como consecuencia de la crisis del 
textil, que ha dejado en la calle, según fuentes del sector, a 
unas 600 mujeres. El masivo cierre de talleres de confección 
ha sido, precisamente, otra razón de peso para que la Junta 
haya aprobado este nuevo plan de rehabilitación nada más 
terminar la Escuela-Taller "Plaza Mayor". 

Las empresas del nuevo 
polígono recibirán ayudas 
Ayuntamiento e Industria firman un 

convenio de colahoración 
Paulina Sánchez ----- --------
El consejero de Industria y Tecnología, José Manuel Díaz 

Salazar, y el alcalde, Diego García-Abadillo, firmaron un con
venio que permite financiar a las nuevas empresas que se 
quieran instalar en la ampliación del Polígono Industrial muni
cipal, tanto para la compra de suelo como para la construcción. 

En rueda de prensa, Diego García-Abadillo resaltó el esfuer
zo realizado en los últimos cinco años en suelo industrial, 
como demuestra la ampliación de más de 200.000 metros 
cuadrados. El plazo de solicitudes ya se ha abierto. 

Por otro lado, la visita del consejero sirvió para estudiar la 
problemática del textil. Díaz Salazar es partidario de la recon
versión de las empresas a patrones nuevos y a la calidad. 
También recordó que el Gobierno regional ha puesto a disposi
ción del sector 3.000 millones de euros para el que quiera 
capacitarse y ser competitivo. 
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Luz verde al aeropuerto de Ciudad Real 
Aurelio Maroto -------

El aeropuerto de Ciudad Real será, de
finitivamente , una realidad. El jueves 16 
de febrero fue el día de la luz verde final 
al proyecto con la aprobación de la ter
cera DIA (Declaración de Impacto Am
biental) . 

Una institución clave en la consecu
ción del aeropuerto ha sido la Diputa
ción Provincial, que desde el principio 
apoyó la idea con el máximo empeño. 
Su presidente, el solanero Nemesio de 
Lara, no ha ocultado su satisfacción por 
un proyecto que dotará a Ciudad Real de 
una infraestructura de enorme relieve 

desde el punto de vista del 
desarrollo económico. 

Nemesio de Lara confía 
en que las obras no se ex
tiendan más allá del 2008, y 
para entonces el aeropuerto 
pueda estar concluido. Al 
margen del empleo que du
rante los próximos dos o tres 
años va a generar una obra 
de tal magnitud, el presi
dente de la Diputación des
tacó los "más de mil pues
tos de trabajo que el aero
puerto creará a partir de su inaugura
ción". De manera directa o indirecta, La 

Alfonso Marín niega los rumores que le sitúan 
como candidato a presidir el PP local 

El ex concejal afirma que es sindicalista pero matiza que "nunca 
voy a decir de esta agua no beberé" 

El que fuera concejal del PP y actual
mente dirigente regional del sindicato 
Coag-Iniciativa Rural, Alfonso Marín, 
niega que actualmente tenga previsto pre
sentarse como candidato a la presidencia 
local del Partido Popular, ante los rumo
res que le señalan como una de las per
sonas interesadas en ocupar el cargo 
cuando se renueve. 

el PP solanero "tiene una presidenta que 
lo está haciendo bien, pese a no residir 
en la localidad", pero matizaba que, aun
que nadie se ha dirigido a él haciéndole 
ninguna proposición al respecto "nunca 
voy a decir de esta agua no beberé". 

Por otro lado añadía que "quiero seguir 
siendo sindicalista todavía durante un 
tiempo, pues aún me queda mucho que 
dar en la agricultura", así como contar 
con la familia caso de tomar alguna deci -

Solana saldrá necesariamente beneficia
da. 

En declaraciones a GACETA, Marín 
aseguró que "quien ha dicho eso sabe 
más que yo". Cree que en la actualidad sión al respecto. Alfo nso Marín. 

Firmas para el referéndum 
sobre el Estatuto catalán 

El Partido Popular de La Solana pidió firmas en la Plaza 
Mayor para solicitar al Gobierno la celebración de un referén
dum para opinar sobre el proyecto de reforma del Estatuto 
catalán. De acuerdo con la campaña de esta formación política 
a nivel nacional, la junta local está recogiendo firmas entre los 
solaneros y la plaza es uno de los lugares elegidos para hacer
lo. La presidenta local del PP, María José García Cervigón, se 
mostró muy satisfecha con la respuesta ciudadana ante esta 
iniciativa y aseguró que "ya llevamos recogidas más de dos 
mil firmas" (la fecha de la entrevista fue el 12 de febrero), y 
añadió que "en una localidad donde el PP tiene poco más de 
tres mil votos en las elecciones, nos hace pensar que vamos a 
contar con más" . 
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Internet será la hase para informar a los jóvenes 
Aurelio Maroto verun buen am-

La clave es Internet. La red es el vehí- biente, funda-
culo para que los jóvenes reciban la in
formación de las actividades y progra
mas de ocio que les ofrecen el Ayunta
miento y el Consejo Local de la Juven
tud. La nueva presidenta del Consejo, 
María José González, tiene claro cuáles 
son las claves para lograr sus objetivos, 
entre ellas, una buena oferta de activida
des y, sobre todo, buenas vías de infor
mación. Además de la publicación de 
folletos y un bombardeo constante en 
los medios de comunicación locales, la 
herramienta básica será Internet. 

María José González ya ocupó diferen
tes cargos en los comités anteriores pre
sididos por Ana López, conoce a la per
fección el Consejo y defiende su utili
dad. En declaraciones a GACETA, cree 
que "la idea es muy buena porque se 
puede trabajar mucho por los jóvenes". 
Ese convencimiento es el que la ha im
pulsado a presentarse "y a tirar para ade
lante". En la asamblea legislativa se pudo 

Campaña policial 
contra el ruido 

Parece que la "guerra" contra el ruido 
por fin empieza a tomarse en serio. La 
Policía local ha iniciado una campaña de 
controles de ruido, sobre todo dirigida a 
motocicletas y ciclomotores, o en su caso 
a turismos. El objetivo de estos contro
les es disminuir la contaminación acústi
ca que producen estos vehículos, que 
muchas veces utilizan silenciadores in
eficaces o escape libre. 

Los agentes están utilizando un 
sonómetro homologado para medir los 
decibelios que emiten los vehículos. 
Cuando el resultado es inferior a 78 
decibelios, el ruido es correcto. Si se 
encuentra entre 78 y 84 decibelios se 
denuncia al conductor y se extiende vo
lante para comprobar que se ha arregla
do en el plazo de 10 días. En caso de 
pasar de 84 decibelios, además de la 
denuncia preceptiva, el vehículo es in- · 
movilizado y trasladado al taller que de
signe el interesado. Este tipo de contro
les se realizará periódicamente durante 
todo el año. 

mentalmente 
porque acudie
ron represen
tantes de las 
asociaciones 
juveniles de La 
Solana y de
mostraron inte
rés. En este sen
tido, niega que 
exista distan
ciamiento, 
"cada grupo tie
ne sus ideas, sus 
actividades y su 
forma de traba
jar, pero todos somos jóvenes y quere
mos lo mismo". De hecho, su nueva Co
misión Permanente la forman once com
ponentes de distintas asociaciones. 

Entre los proyectos más inmediatos se 
encuentra preparar el programa "Esta 
noche toca" del próximo verano, donde 

se van a potenciar los cursos de forma
ción. Pero el Consejo no quiere trabajar 
solo. 

Por eso, María José González, hizo un 
llamamiento a todos los jóvenes para 
que se impliquen directamente aportan
do sus ideas. 

La policía aumenta la vigilancia en la 
zona del Instituto 

El objetivo es evitar el posible tráfico de estupefacientes 

Gabriel Jaime - ------
La Policía local ha iniciado un plan 

para intensificar sus esfuerzos con el fin 
de evitar la posible venta y consumo de 
droga, principalmente en las inmedia
ciones del Instituto "Modesto Navarro". 
Aunque desde hace tiempo se viene tra
bajando ya en el centro, con identifica
ciones, registros y 
cacheos, se han re
doblado los servi
cios tras aprobarse 
a nivel nacional el 
Plan de Drogas, im
pulsado por el Mi
nisterio del Interior. 
La policía también 
impulsará las char
las con los alumnos 
de 2° de ESO, cha
vales con 13 y 14 
años, para hablarles 
sobre las drogas, al 

considerarse el principal grupo de ries-
go. 

Los mensajes tendrán un punto de vista 
policial, dando a conocer las sanciones 
por el tráfico de estupefacientes. Por otro 
lado, se les quiere hacer ver las conse
cuencias de su consumo desde la psico
logía que puedan aportar los agentes. 
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La Virgen del Consuelo cura 
supuestamente a un joven moribundo 

Las Monjas Dominicas fueron testigos de un hecho que algunos califican como "milagroso" 

Paulino Sánchez ------

Desde principios de febrero está circu
lando por La Solana el comentario sobre 
lo que algunos denominan "hecho mila
groso". Ocunia en Toledo, donde se en
contraba hospitalizada la monja domini
ca de clausura de la localidad Sor Inés 
Bañón Portero. Allí acudieron otras dos 
monjas del mismo convento, Sor Maria, 
que es la priora, y sor Josefina. La reli
giosa solanera falleció , pero las monjas 
tuvieron la oportunidad de pedir a la 
Virgen del Consuelo por la vida de un 
joven de Illescas, Francisco José López 
Ruiz, internado en ese mismo hospital , 
señalando que los médicos no se expli
caban la forma en la que se cortó una 
hemorragia que no lograban controlar. 

La priora del convento solanera, Sor 
María Moreno, declaró a GACETA que 
"fue algo inexplicable y emocionante, 
pero sencillo a la vez". Al chico se le 
habían practicado tres operaciones y el 
parte médico era poco esperanzador. Se
gún la priora, "la familia estaba destro
zada, porque le habían quitando un riñón 
lleno de quistes el día anterior y estuvo 
sangrando toda la noche. De madrugada 
lo llevaron al quirófano y el médico hizo 
lo posible por cortar la hemorragia, pero 
a las tres de la tarde salió diciendo que 
no encontraban el derrame por ningún 
sitio y que iban a volver a intervenirlo a 
pesar del riesgo". 

Con los padres desolados, llorando a 
gritos en el pasillo, Sor María dice que 
"en ese momento se me vino a la cabeza 
la Virgen del Consuelo, ya que este año 
es el 155 aniversario de su aparición y se 
lo expliqué, aunque ellos ni me escucha
ban, sólo gritaban ¡mi hijo se muere!". 
En ese momento, las monjas rezaron el 
rosario junto a otras cuatro o cinco per
sonas "y cuando terminamos nos acerca
mos a la madre del chico y le dijimos 
que si el médico daba buenas noticias 
era porque la Virgen del Consuelo lo 
había querido curar". La priora afirma 
que "al rato salió el médico y dijo que 

era inexplicable, porque le habían abier
to el vientre como último recurso pero la 
hemorragia había desaparecido. La fa
milia se quedó sin palabras". 

Posterionnente, las monjas recibieron 
la noticia de la muerte de Sor María Inés 
Bañón y ya no pudieron hablar con la 
familia del joven. Después sí han habla
do por teléfono y los padres les han di-

Entregan el crucifijo de 
María Antonia Parra 

cho que "el chico tiene la imagen de las 
Monjas en su mente todos los días y 
vendrán a ver a la Virgen del Consuelo 
convencidos de que lo ha curado". 

Curiosamente, Francisco José visitó La 
Solana el pasado mes de octubre con el 
equipo de Tercera División de fútbol del 
Illescas, donde se enfrentó al CF La So
lana en La Moheda. 

Una familia donó a la parroquia de Santa 
Catalina el crucifijo que perteneció a María 
Antonia García Parra Naranjo, la mujer a la 
que se le apareció la Virgen del Consuelo en 
la capilla de San Ildefonso el 25 de mayo de 
1850. Esa familia ha entregado el crucifijo 
"en propiedad perpetua, con Ja petición en
carecida, que la parroquia asume como obli
gación, de colocarlo en un relicario, y que 
sea expuesto en la capilla de San Ildefonso, 
donde se apareció la Virgen, y que sea ex
puesto a besar cada 25 de mayo en la misa 
que se celebre en recuerdo de la aparición". 
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Los solaneros aceptan de buen 
grado la ley antitabaco 

Sólo al aire libre se podrá fumar tranquilo. 

Gabriel Jaime--------------

No todos, por supuesto, pero los solaneras acogieron de buen 
grado la nueva ley antitabaco, aunque no creen que se cumplirá 
a rajatabla. Fumadores y no fumadores expusieron sus ideas 
sobre las normas de una España sin humos y casi todos coinci
den en que serán beneficiosas, al menos en los lugares de 
trabajo. La controversia llega cuando entramos en el plano de 
la hostelería. Una encuesta en Radio Horizonte pulsó Ja opi
nión de los oyentes con un muestreo sin valor científico pero 
que nos da una idea sobre la opinión popular ante la nueva ley. 

Los no fumadores piden a los adictos respeto, incluso en los 
bares. La mayoría no creen que se vayan a cumplir ni las 
prohibiciones ni las sanciones. Un oyente dijo que los fumado
res "se han puesto un poco nerviosos" y que podrán seguir 
fumando "siempre que respeten a los no adictos". En su opi-
1iión, " la normativa es buena porque el tabaco es perjudicial". 
Otro oyente no fumador considera que "deben respetar a quie
nes no fuman, incluyendo los bares". 

También apareció la opinión de una ex fumadora, que animó 
a dejar el hábito. Cree que las nuevas leyes "no van a cambiar 
las costumbres, ya que hay locales y amigos que siguen fuman
do y segui rán acudiendo se fume o no". Los hay que admiten 
senti rse molestos con el humo, aunque uno de ellos reconoce 
que detrás del sector tabaquero hay muchos puestos de trabajo. 

Una oyente fumadora dijo que en los bares se debería permi
tir el cigarri llo y que lo prefiere sin prohibiciones; de lo 
contrario "mi visita será más corta". 

Respecto a los hosteleros la inmensa mayoría han optado por 
permitir fumar. El problema lo tienen aquellos locales, aunque 
sean pocos, con más de cien metros cuadrados al público. ¿Se 
imaginan una gran discoteca sin humo ... ele tabaco? 

La gran fiesta de las bodas 

Gabriel Jaime --------------

La fiesta de las bodas, institucionalizada por salones "El 
Mirador del Parque" , congregó el pasado 28 de enero a unas 
400 personas. En la cena participaron las parejas que celebra
ron su banquete en 2005 y las que ya lo tienen contratado para 
este año. 

Una vez más, la veterana empresa solanera, propiedad de 
Bernardino Carrascosa, agasajó a sus clientes con una suculen
ta cena y la actuación del conocido humorista Pedro Reyes. 
Pero la gran "lotería" les tocó a Fran y Poli, que se casaron en 
"El Mirador del Parque" el año pasado y fueron agraciados con 
la devolución del precio de su banquete, algo más de 9.000 
euros. Cada año, habrá una fiesta similar con el sorteo de uno 
de los banquetes del año anterior. 

La vuelta al mundo 
en ¡12 años! 

El ciudadano canadiense Jean Béliveau llegó a La 
Solana en su recorrido a pie a lo largo del mundo. 
Pernoctó en la localidad y marchó camino de Ruidera 
en su destino hacia Valencia. 

Pero antes atendió a GACETA para contarnos cómo 
inició su recorrido hace 5 años en su país natal, Canadá, 
para continuar por Estados Unidos, Centroamérica, 
América del Sur y cruzando de Brasil al continente 
africano. Cuando llegó a La Solana, el pasado 17 de 
febrero, había consumido 28 pares de zapatos en su 
caminar por el mundo con el lema de "Paz para los 
niños". Jean se paseó por Ja Plaza Mayor empujando el 
carrito con el que aún le quedan 7 años de hazaña. 
Menudo aventurero. 
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REPORTAJE 

Veintitrés años después 
El último fin de semana de enero nos dejó una nevada histórica, similar a la del carnaval de 1983 

Aurelio Maroto chos solaneras ya se atrevían a contem- y los bancos, cuya alfombra blanca, to-
Muchos aún recuerdan febrero del 83. plar, cámara de fotos en ristre, la precio- davía "virgen" a esas horas, daba una 

Aquel carnaval pasó a la historia por una sa estampa de un lugar tan emblemático. idea exacta del espesor de la nevada. 
nevada de aúpa. Desde entonces, sólo de Muchos eran niños , sorprendidos y en- No sólo la Plaza Mayor presentaba esa 
vez en cuando habíamos visto algún que cantados a la vez ante algo que no habían imagen inusual y hermosa a partes igua-
otro amanecer con los tejados blancos. visto nunca. les. Otros lugares tan señalados como el 
Poco más. Hasta que llegó el último fin Con un cielo despejado y un sol radian- parque municipal, los de la Veguilla y 
de semana de enero de 2006. A las cinco te, el entorno se hacía aún más bello. La Viña Botero, y el resto de zonas verdes 
de la tarde de ese viernes día 27 comen- nieve tapaba los tejados de Santa Catali- de La Solana, ayudaban a disfrutar de 
zó a nevar y una densa capa fue cuajan- na y del resto de edificios del entorno. El una fotografía única. Entre las benefi-
do con rapidez. Esa noche nos esperaba chapitel aparecía blanco en su parte nor- cios da una nevada así está el agua de 
una gran nevada. Por la mañana, el espe- te, la más fría, y las comisas estaban lluvia depositada. Los datos que se ma-
sar blanco superaba en muchos lugares cubiertas por la nevada. También lo es- nejan dicen que la nevada dejó entre 28 
los 20 centímetros. A primera hora mu- taban las farolas, las copas de los árboles y 30 litros por metro cuadrado. 

La otra cara de la nieve 
Pero la gran nevada tuvo otra cara menos amable. Por 

fortuna, no se lamentaron sucesos de consideración, 
aunque sí molestias y pequeños percances. Fue día de 
"Samborce" para los agricultores y para muchos otros 
trabajadores que no pudieron salir a sus destinos dia
rios. Ese sábado, trabajar al aire libre era imposible. 
Tampoco el domingo. Al ser fin de semana, las jorna
das laborales perdidas fueron menos. Por lo demás, 
esas mañanas nos dejaron el parte típico: coches que no 
arrancaban, calles casi impracticables, gente caminan
do con sumo cuidado ante capas de hielo. La Policía 
Local auxilió a varias personas por caídas. 

7 .000 kilos de sal 
Desde primera hora de la mañana del sábado, varios operarios 

municipales extendieron sal por las calles céntricas y de mayor tránsi
to rodado para combatir el hielo bajo la nieve. La Jefatura de Policía 
tuvo una mañana especialmente movida en su centralita telefónica 
como consecuencia de las numerosísimas llamadas de ciudadanos 
pidiendo sal para sus calles o para pedir auxilio ante algún problema 
concreto motivado por la nevada. El domingo por la mañana también 
salió una pala y una retroexcavadora municipales para quitar nieve de 
las calles. En total, se esparcieron unos 7.000 kilos de sal. 

Sin embargo, ante una situación así la mejor solución sigue siendo el 
sentido común. Lo mejor es quedarse en casa, pero si no es posible, 
conviene usar la cabeza. 

; 

EXPOSICION Y VENTA: 

RENAULT C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
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; 

EXPOSICION Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 
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SUCESOS 

Noches de 
gamherrismo 

El parte de la Policía local correspondiente a la pasada No
chebuena, no incluida en el número anterior, resumía varios 
actos de gamberrismo ocurridos en esas horas, supuestamente 
de convivencia familiar. En concreto, los vándalos rompieron. 
auriculares y cristales de cabinas telefónicas en la Avenida 
Alcalde López Posadas, Cristo del Amor y Rasillo Antón Díaz. 
También fueron dañados dos registros eléctricos, uno en la 
calle Alhambra y otro en el Humilladero, amanecieron tron
chados ocho árboles en la zona del Humilladero, papeleras 
rotas, así como infinidad de vuelcos y cambios de lugar de 
contenedores. 

Los destrozos se repitieron en la noche del viernes 13 y del 
sábado 14 de enero, cuando unos desconocidos manipularon 
los cuadros eléctricos del alumbrado público, dejando sin luz 
diversas cal les . Según informó la Policía local, los autores 

circulaban en un ciclomotor de la marca Vespino. Y la noche 
del viernes 17 de febrero resultó apedreado un coche particular 
estacionado en la Avenjda de la Constitución. 

Incendios 
A mediodía del martes 17 de enero ardía por completo un coche en la calle General Aguilera, frente al edificio de Cruz 

Roja, quedando el capó del vehículo totalmente quemado. Otro incendio se produjo en el interior de un cercado de la 
Avenida de la Constitución, quemándose gran cantidad de maderas y restos de goma. Lo extinguió una dotación de 
bomberos. 

Detenido por malos tratos 
En la noche del 22 de enero, la joven S.D.G., de 31 años, denunció haber sido objeto de una agresión por parte de su 

compañero sentimental. Los agentes la acompañaron al Centro de Salud y procedieron posteriormente a la detención 
del presunto agresor, D.D.S., de 26 años y nacionalidad extranjera, por un delito de lesiones en el ámbito 
familiar. 

Heridos graves en sendos atropellos 
Como resultado de un accidente ocurrido a las 21.45 horas del 16 de enero, resultó herido grave B.L.R., de 55 años . El 

hecho se produjo cuando el turismo matrícula 0608-BRR, conducido por A.D.L., de 22 años, circulaba por la calle Greco, 
giró a la calle Espronceda, y tras circular varios metros se produjo el atropello del peatón, que en ese momento cruzaba la 
calzada. 

En otro accidente de tráfico ocurrido el 1 O de febrero resultó herido grave P.L.S-0., de 16 años, cuando circulaba en un 
ciclomotor por la calle Alhambra y era atropellado por un turismo que circulaba por la calle Eloy Gonzalo. 

Detenidos dos jóvenes solaneros por un presunto tirón 
Funcionarios del Cuerpo Nacional de Policía de la comisaría de Valdepeñas detuvieron el 3 de febrero a dos jóvenes de 20 

y 18 años, que responden a las iniciales T.R.U. y R.M.G-C., ambos españoles y vecinos de La Solana, como presuntos 
autores de un delito de robo con violencia e intimidación por el procedimiento del tirón. Los hechos tuvieron lugar en 
Valdepeñas cuando los detenidos agarraron el bolso de una señora de 55 años, dándose a la fuga en un ciclomotor con 
dirección a La Solana. La presunta víctima llamó inmediatamente al 09 I y los jóvenes fueron detenidos a los pocos 
minutos. 
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Sucesos 

Piden 46 años para el 
matrimonio acusado de la 

muerte de Isabel Parra 
El fiscal-jefe de la Audiencia Provincial, Javier Caballero 

Klink, solicita 23 años de prisión para María Catalina y otros 
23 para José Román Chacón, corno presuntos autores del 
asesinato de Isabel Parra en abril de 2000. El fiscal considera 
probado que el matrimonio es el autor material de la muerte 
violenta de la anciana. En concreto, la petición es de 20 años 
por asesinato más 3 por robo en grado de tentativa para cada 
uno de los dos. En total, la pareja se enfrenta a una posible 
pena de 46 años de cárcel, exactamente la misma que también 
pide la acusación particular. Por su parte, la defensa insiste en 
la inocencia de ambos y pide la libre absolución por falta de 
pruebas. Aún no hay fecha para la celebración del juicio. 

Una excavadora perforó una tubería 
Una excavadora que trabajaba en las obras de soterramiento 

del cableado para la nueva iluminación de la Plaza Mayor, 
perforó de manera fortuita una tubería y provocó una fuga de 
agua durante varias horas. Los hechos acaecieron a primera 
hora de la tarde del 14 de febrero y afectaron a la zona de la 
Plaza Mayor y alrededores. 

Un accidente laboral mata a 
un joven de 19 años 

Se investiga por qué le cayeron encima unas 
vigas de cemento 

El joven solanera de 19 años, Antonio García-Abadillo, mu
rió como consecuencia de un accidente laboral mientras traba
jaba en una obra de construcción en Manzanares. Los hechos 
ocurrieron la tarde del martes 17 de enero cuando le cayeron 
encima unas vigas de cemento que descargaba un camión. El 
joven sufrió politraumatismos en cuerpo y cabeza que acaba
ron con su vida a las pocas horas. 

Un técnico de la Consejería de Trabajo se personó después en 
la obra para iniciar una investigación sobre las causas del fatal 
siniestro. José Carlos Losilla, asesor del Servicio de Condicio
nes Laborales de la Consejería, reconoció que "puede ser que 
las vigas no estuvieran bien agarradas o tuvieran cualquier tipo 
de defecto, que aún se desconoce". 

El entierro del joven Antonio García-Abadillo constituyó una 
gran manifestación de duelo en nuestra localidad. Antes, la 
familia había decidido donar sus órganos. 

Defunciones ---------
Parroquia de Santa Catalina 

Diciembre 2005 
El día 28, Pedro Oviedo Santos-Olmo, de 60 años . 

Enero 2006 
El día 2, Teresa Manzano Salcedo, de 80 años; el día 16, 

Alfonso Campos Carrascosa, de 77 años; el día 18, Regino 
Salcedo Jaime, de 63 años; el día 19, Antonio García-Abadillo 
Gómez, de 19 años; el día 31, Pascuala Palacios Delgado, de 
82 años. 

Febrero 
El día 4, Elías Simarro Alhambra, de 79 años; el día 4, Sor 

María Inés Bañón Portero, de 74 años; el día 7, Antolín G
Uceda Prieto, de 68 años; el día 16, Vicente M-Albo Martínez, 
de 82 años; el día 16, Prado Muñoz Martín-Zarco, de 82 años. 

Parroquia de San Juan Bautista 
Diciembre 2005 
El día 22, Vicenta García-Abadillo Chaparro, de 87 años; el 

día 22, Antonio Marín Barrera, de 63 años; el día 31, María 
Vicenta Palomo Sánchez, de 99 años. 

Enero 2006 
El día 12, Juan Ramón Aguilar del Campo, de 82 años; el día 

16, María Josefa Fernández Cañadas, de 87 años; el día 25 , 
Vicenta Sánchez Tercero, de 92 años; el día 31, Consuelo R
Santa Quiteria R-Santa Quiteria, de 88 años . 

Febrero 
El día 2, Agustina Prieto R-Ávila, de 88 años; el día 17, Luisa 

González Izquierdo, de 87 años; el día 18, Miguel Gil Ruiz, de 
84 años. 

Directo al Cementerio Municipal 
El día 4 de enero, Manuel García-Valenciano Antequera, de 

81 años. 

ll*M 
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CARNAVAL 2006 

Pochete, el veterano y popular murguista pregonó el carnaval. A la derecha, Ramona Sánchez León "Carnavalera 2006". 

Carnaval, mucho carnaval 
Se terminan los calificativos para defi

nir el extraordinario ambiente que los 
solaneras damos al carnaval. Durante más 
de una semana, si incluimos los días 
previos al pregón y el domingo de Piña
ta, La Solana respira carnaval por sus 
cuatro costados. La parte oficial la po
nen los concursos, el pregón, las orques
tas, los desfiles ... pero nada sería igual 

sin la acción callejera y genuina de los 
solaneras y solaneras, que dan lustre a 
todas esas actividades y a muchas más. 
Y cuando los ciudadanos deciden por 
generación espontánea dar vida a una 
fiesta, no hay más que hablar. 

El carnaval 2006 estuvo marcado por 
el mal tiempo del fin de semana, con 
muchísimo frío y algún aguacero, y la 

mejoría de los días siguientes. Ese tiem
po desapacible del inicio obligó a cele
brar los concursos de murgas a cubierto, 
en la Caseta Municipal. 

Allí, en la nueva caseta, comenzaron 
oficialmente los carnavales con el guate
que del viernes día 24 de febrero, que 
estuvo muy animado. El sábado llegó el 
pregón, a cargo de Pochete, el veterano 

La otra "estrella" del carnaval 
Las estrellas del carnaval solanera siempre son los disfraces, 

las parodias y la gracia de la gente. Pero las novedades también 
brillan si son buenas. Tal fue el caso de la Caseta Municipal, la 
"otra estrella" del Carnaval-2006. La experiencia del año pasa
do no fue buena, porque la carpa instalada tampoco lo era. Pero 
había que salir del paso porque la caseta no se pudo abrir a 
tiempo. 

Pues bien, la cubrición a modo de carpa resultó un éxito total. 
La Caseta Municipal ya tenía las dotaciones de un auditorio al 
aire libre, capaz de albergar grandes espectáculos. El sistema de 
cubierta móvil y un sofisticado sistema de calefacción han 
permitido dotar a La Solana de otra instalación escénica de gran 
utilidad, sobre todo, para acontecimientos como el carnaval. 
Las más de 1.300 personas que llegó a haber en el concurso de 
murgas de mayores, en una tarde donde hubiera sido imposible 
celebrarlos al aire libre, y la comodidad de un lugar tan espacio
so durante las verbenas de tarde y noche, convirtieron a la 
Caseta Municipal en la gran "vedette" del carnaval de este año. 
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Carnaval 2006 

Murga 'LosMacarras', ganadora del concurso infantil. A la derecha, murga 'Los Camareros', ganadores en categoría general. 

'El gallinero' de Los Watapartas que no veo primeros en categoría C. A la derecha, El Boquerón ganador en carrozas con ocupantes. 

y popular murguista que por fin ha visto 
reconocida su gran trayectoria con 82 
años. En el mismo acto fue nombrada 
"Carnavalera 2006" Ramona Sánchez 
León, animadora constante de esta fies
ta. 

El domingo amaneció un día de "pe
rros" que obligó a trasladar los concur
sos de murgas a la Caseta Municipal. 
Fue desgracia con fortuna, porque tanto 
la comodidad del lugar, como el sonido 
superan a la Plaza Mayor. 

Por la mañana hubo mucho público en 
el concurso infantil, con 6 murgas parti
cipantes y t1iunfo para Los Macarras, 

con su parodia titulada "¿Historia o rea
lidad?". Por la tarde, unas 1.300 perso
nas abarrotaron la carpa para aplaudir a 
otras 6 murgas en la categoría general. 
Ganaron Los Camareros, con una paro
dia taurina titulada "Toreros, puerta gran
de" . 

Masivo desfile de carrozas 

Medio centenar de peñas y grupos par
ticiparon en el desfile del lunes 27 de 
febrero. Fue uno de los desfiles más lar
gos que se recuerdan, con una participa
ción total que superó las 900 personas. 

Hubo calidad, colorido y mucha imagi
nación, con peñas de La Solana y mu
chas de Membrilla, algunas ya fijas un 
año tras otro. 

La peña Queremos un Jamón ganó en 
la categoría A con su parodia "Niñera 
cuidando niños". La peña El Chipirón se 
impuso en categoría B con "Goya pin
tando la maja desnuda" . Los Watapartas 
que no veo ganaron en la catego1ia C con 
"El gallinero". Por último, la peña El 
Boquerón ganó en la categoría reina de 
carrozas con ocupantes, gracias a su ori
ginal parodia de "El conejito de Dura
cell". 
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VIDA MUNICIPAL 

Pleno ordinario del 30 de diciembre 

Adjudicado el estudio 
informativo de la autovía 

Aurelio Maroto-----------------
Los trámites para la construcción de la autovía siguen avanzando. La 

redacción del estudio informativo constituye otro salto adelante al ser el 
paso previo para la elaboración del proyecto definitivo. La Corporación 
conoció tal adjudicación en el pleno ordinario de diciembre pasado , que 
apenas duró cinco minutos. La empresa INECO (Ingeniería Económica y 
de Transportes) será la encargada de redactar el estudio, que determinará 
el trazado definitivo de la autovía y todos los detalles para acometer el 
proyecto final. El alcalde, Diego García-Abadillo, declaró después que se 
trata de un nuevo avance en lo que consideró "la noticia de 2005". Hizo 
referencia a las declaraciones del propio presidente Barreda cuando 
aseguró que la denominada "Autovía de La Solana" estará terminada a 
finales del año 2008. La sesión fue extremadamente corta y el pleno se 
deslizó como la seda. Aún pudo ser más corto, pero la portavoz del PP, 
María José García-Cervigón, anunció el voto en contra de su grupo al 
acta de la sesión anterior porque "esa acta no refleja lo que pasó" . Fue el 
polémico pleno de los agricultores, y según la portavoz, no aparecen las 
intervenciones del alcalde y la concejala de Agricultura pidiendo discul
pas, ni la suya propia. 

La Mesa por el Empleo hizo 
balance 

Con una amplia agenda de temas a tratar, se reunió la Mesa por el 
Empleo para hacer balance del año 2005 y pulsar el estado de la econo
mía solanera. Aunque el Pacto Local de Empleo ya fue disuelto, el 
Ayuntamiento pretende con este foro poner en común puntos de vista 
entre empresarios, sindicatos y agentes sociales sobre temas de trascen
dencia en la localidad, entre ellos la marcha del Polígono Industrial, los 
programas para paliar en lo posible la crisis del textil o los planes 
experimentales de empleo. Por ejemplo, la Mesa conoció el convenio 
firmado con el Sepecam para el estudio, orientación y formación de las 
personas que son demandantes de empleo del sector textil y reciclarlas 
para que puedan integrarse en otros puestos de trabajo. Una de esas 
acciones ha sido el inicio para 34 personas del Taller de Empleo de Santa 
Quiteria, así como los planes integrales para otras 140 personas y ver las 
posibilidades que ofrece el Polígono Industrial , finalización de la amplia
ción y las solicitudes existentes para otra ampliación más. 

Pleno extraordinario del 31 de enero 

Fomento entrega la 
travesía y 660.000 euros 

para urbanizarla 

Paulino Sánchez---------
El Pleno extraordinario del 31 de enero informó 

sobre la cesión definitiva de la travesía de la N-
430 al Ayuntamiento y su futura urbanización, que 
se realizará a lo largo de los años 2006 y 2007, con 
un presupuesto total de 662.000 euros (110 millo
nes de pesetas). De hecho, el 4 de enero se firmó el 
documento entre el director general de Carreteras 
y el alcalde por el que el tramo de la travesía de la 
N-430, bautizada como Avenida de la Constitu
ción, ya es propiedad municipal. Al mismo tiem
po, se firmó un convenio para su reurbanización, 
cuyo proyecto se está realizando. Son 3.680 me
tros para los que Fomento da al Ayuntamiento 
662.000 euros. La inversión en 2006 será de 
220.000 euros y en 2007 de 442.000. 

El pleno también aprobó el dictamen para el 
pliego de adjudicación de la plaza de toros, con 
pocas variaciones respecto a los anteriores. El ple
no ratificó asimismo el dictamen de la Comisión 
de Agricultura y Medio Ambiente en el que se 
pide a la Confederación Hidrográfica del Guadia
na que en el plan especial del Alto Guadiana se de 
solución a los pozos del Acuífero 23, que se pue
dan legalizar y se paralicen los expedientes. 
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Vida Municipal 

Pleno ordinario del 23 de febrero 

Un nuevo plan de empleo 
dará trabajo a 130 personas 

Sesión de consenso con presencia, por primera vez, de máscaras de carnaval 

Paulino Sánchez ------

El pleno ordinario de febrero fue corto 
y estuvo marcado por la unanimidad. 
Tan solo se prolongó algo más que el 
apartado de los ruegos y preguntas, don
de la oposición realizó un total de siete 
peticiones al alcalde. Por lo demás, no 
hubo prácticamente debate. La nota cu
riosa, por lo novedoso, la pusieron dos 
carnavaleros de tanta tradición como 
"Paquillo y Ré", que asistieron al pleno 
disfrazados de viejos y que siguieron 
atentamente la celebración del mismo. Y 
es que la tradición del carnaval llegó esta 
vez incluso al órgano máximo de deci
sión municipal. 

Estuvieron presentes los 17 concejales 
de la Corporación, los 12 del PSOE y los 
5 del PP, que aprobaron por unanimidad 
los cuatro primeros puntos. Antes, el al
calde, diego García-Abadillo, recordó la 
nefasta fecha del 23 de febrero de 1981, 
de la que se cumplían 25 años esa tarde, 
y donde la democracia acabó imponién
dose al frustrado intento golpista. 

En escritos y comunicaciones, se infor
mó del acuerdo de la Comisión de Ho
nores y Distinciones por el que se conce
dió el premio "Conrada Serrano" al Co
legio Romero Peña. Igualmente se infor
mó de una subvención de 55.000 euros 
de la Diputación para las obras del co
lector de saneamiento en el Polígono C, 
mientras que el Estado aportará 62.000 
más y el propio Ayuntamiento otros 
39.334. Se acordó solicitar la delegación 
de competencias. 

Asimismo se conoció una comunica
ción de la Consejería de Sanidad sobre 
los actos del Día Mundial del Consumi
dor y del premio concedido a la OMIC 
en su 20º aniversario. 

Tal vez una de las comunicaciones más 
relevantes fue una por la que el Sepecam 
(Servicio Público de Empleo de Casti
lla-La Mancha) incluye a La Solana en 
el Plan Integral de Empleo, mediante el 
cual llegarán 337.350 euros para contra
tar a 130 trabajadores, 110 en una pri-

mera fase para realizar 8 proyectos, y 20 
en la segunda fase con 3 proyectos más. 
El 60 por ciento de los contratados serán 
hombres y el 40 restante mujeres. 

Tampoco hubo discusión al aprobar el 
nombre de nuevas calles en los Polígono 
Municipales, zona del Geriátrico y Polí
gono C, al igual que la adjudicación de 
una parcela a la empresa Morales 
Buitrago SL, con 559 metros cuadrados. 

Ruegos y preguntas 

Como es toda sesión ordinaria, el últi
mo punto se dedicó a ruegos y pregun
tas. Hubo siete por parte de tres ediles 
del PP. Por ejemplo, la concejala Inma
culada Gómez Pimpollo preguntó sobre 
un árbol derribado en el parque, intere-

sándose igualmente por la razón de las 
obras en la conducción de agua de la 
calle Emilio Nieto. El alcalde respondió 
que las obras son para mejorar la presión 
en las calles de esa zona. 

El concejal Benito Cañadas se interesó 
por el paradero del antiguo Quijote y 
Sancho de fmja que existía en la Piedra 
del Cuquillo. La respuesta, a través del 
Cronista Oficial de la Villa, es que des
apareció hace treinta años cuando se 
construyó Extensión Agraria. Igualmen
te, Cañadas preguntó por la situación de 
una persona que vive sola y en una situa
ción lamentable. Se acordó dar conoci
miento a los Servicios Sociales. 

La portavoz del PP, María José García
Cervigón, también formuló tres pregun
tas. La primera sobre la adj udicación de 
una partida para el plan de ordenamiento 
que, dijo, no aparece en el presupuesto. 
El alcalde instó al interventor para acla
rarlo. La misma respuesta tuvo cuando 
la portavoz popular se interesó por di
versas reclamaciones sobre documentos 
originales en subvenciones, como una 
de la OMIC. Acabó preguntando por las 
dificultades en la emisión de certifica
ciones para que se puedan financiar al
gunos proyectos por algunas administra
ciones. El alcalde dijo que quizás haya 
que ser más concretos en ciertos proyec
tos. 
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ECONOMIA 

La Solana multiplicó por cinco las 
visitas de turistas en 2005 

Se contabilizaron 11.210 visitas - El IV Centenario y el plan de rehabilitación del casco histórico, 
principales reclamos 

Aurelio Maroto------- clave para este fuerte aumento de visitas 
turísticas, "la ruta del Quijote ha supues
to una gran afluencia". Pero igualmente 
cree que otros han venido al calor del 
plan de rehabilitación del casco históri
co, "se ha extendido y también ha atraí
do a mucha gente". 

las visitas de grupos organizados, unos 
150 durante todo el año, y en Ja llegada 
de autobuses, que el concejal cifró entre 
80 y 90. Respecto a los últimos meses 
del año, se observa que han sido espe
cialmente prolíficos septiembre, octubre 
e incluso noviembre. Sólo en septiembre 
se recibieron 1.747 visitas, lo que supo
ne una media de más de 58 turistas dia

La celebración del IV Centenario tam
bién ha tenido un importante efecto lla
mada en La Solana. El 2005 ha termina
do con un balance muy satisfactorio en 
cuanto a visitantes se refiere. Oficial
mente, durante los doce meses del año 
recién terminado se han recibido un total 

Los datos que maneja la Oficina de 
Turismo reflejan un claro aumento en 

de 11.210 visitas 
de turistas en bus
ca de algún tipo 
de información 
sobre los atracti
vos de nuestra 
ciudad. 

Esos son los da
tos que obran en 
poder de la Ofi
cina de Turismo, 
que en 2005 ha 
multiplicado por 
cinco la atención 
a todo tipo de 
personas que 
querían conocer 
La Solana. La 
comparativa con 
el año anterior no 
deja lugar a du
das, porque en 
2004 se recibie
ron 2.175 visitas 
que podemos de
nominar como tu
rísticas, lo que 
significa un au
mento superior al 
500%. 

El concejal de 
Promoción Eco
nómica, Diego 
Gómez-Pimpo
llo, considera es
tas cifras "muy 
positivas". Reco
noce que el IV 
Centenario del 
Quijote ha sido 

Un turismo fugaz 
El dato es bueno. Debemos ver como algo satisfactorio el aumento de visitas con un afán 

turístico por razones obvias. Pero La Solana no es una ciudad preparada para atender todo 
tipo de turismo. Los datos dicen que ha sido un turismo fugaz, de horas, o de un día como 
máximo. Así lo reconoció el propio Diego Gómez, "suelen ser visitas para el día". 

En realidad, un día es suficiente para ver lo más atractivo de La Solana, la plaza, su 
entorno, San Sebastián, el Convento ... Pero muchos turistas escogen nuestra ciudad como 
parte de una ruta por los municipios de la zona, y eso ya exige varios días. Esa es la clave, 
porque esos turistas no sitúan a La Solana como cuartel general para pernoctar. El 
concejal de Promoción Económica cree que existe un problema de oferta hotelera, 
"nuestra oferta hotelera es todavía escasa". 

rios. Precisamen
te septiembre fue 
el mes de celebra
ción del I Festi
val Internacional 
de Cine "Vinos 
de Castilla-La 
Mancha". En oc
tubre se alcanza
ron las 1.562 vi
sitas y en noviem
bre vinieron 
l. 313 personas. 
Diciembre, un 
mes poco propi
cio para hacer tu
rismo, dejó 448 
visitantes. 

Memoria 

Diego Gómez 
anunció la próxi
ma edición de una 
memoria oficial. 
En ella vendrán 
reflejados todos 
los datos y activi
dades realizadas 
durante 2005. En 
ese texto también 
se incluirá la ofer
ta de rutas arqui
tectónicas, artesa
nales y de otra ín
dole a todos los 
colectivos de La 
Solana, desde los 
escolares hasta la 
Tercera Edad. 
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AGRICULTURA 
Primeros pasos para aprovechar 

el agua de La Serna 
El Ayuntamiento reunió a 300 agricultores para explicarles cómo reutilizar el agua que 

cada día se vierte al arroyo y que podría regar unas 1.000 hectáreas de cultivos 
Gabriel Jaime-

Unos 300 agricul
tores se dieron cita 
en el Teatro "To
más Ban-era" ante 
la llamada de la 
Oficina de Agricul
tura para estudiar el 
posible proyecto de 
reutilización del 
agua de la depura
dora de aguas resi
duales. El objetivo 
último es aprove
char esa agua para 
regar los campos 
adyacentes y, por 
ende, mejorar los 
cultivos. 

Según los estu

y se plantea aquí 
para crear una so
ciedad agraria de 
transformación que 
modernice los sis-
temas de regadíos 
de la zona, tenga 
concesión adminis
trativa de uso del 
agua y riegue hasta 
1. 000 hectáreas. La 
reun ión con los 
agricultores perse-

- guía como base es
tablecer el diseño 
hidráulico y con
cretar el perímetro 
de la zona regable. 
Entre otras venta
jas, el proyecto está 

dios, cada año se vierte al cauce del río 
más de un hectómetro cúbico de la esta
ción depuradora de aguas residuales. En 
los últimos meses ha habido contactos 
con los propietarios de tie1ns cercanas 
al cauce del an-oyo de La Serna para 
buscar una solución que permita aprove
char esta agua. V arios responsables cer
canos al proyecto, encabezados por el 

alcalde, Diego García-Abadillo, como 
uno de los principales ideólogos, organi
zaron la charla para exponerles a los 
agricultores las ventajas de llevarlo a 
cabo. El alcalde no duda en calificarlo 
de "muy interesante, porque creará ri
queza en La Solana y mejorará nuestra 
agricultura". El proyecto es similar a los 
que ya funcionan en Hellín o Tomelloso 

amparado por la Junta, con importantes 
subvenciones a fondo perdido que pue
den llegar hasta el 50%. 

A grandes rasgos, habría que estudiar 
la ubicación de un embalse para guardar 
aguas de invierno, elaborar conduccio
nes generales, un equipo de filtrado y un 
proyecto de equipamiento de infraestruc
tura de las parcelas de los agricultores. 

Mercedes Gómez: "es una 
buena iniciativa" 

Paulina Sánchez 
El proyecto que ha propuesto el Ayuntamiento a los agricultores 

propietarios de unas mil hectáreas para que se puedan aprovechar 
las aguas residuales de La Serna, fue valorado de forma muy 
positiva por la consejera de Agricultura, Mercedes Gómez, que 
estuvo en La Solana para clausurar la asamblea de promotores de la 
DO de Aceite del Campo de Montiel. 

La consejera calificó de "buena iniciativa" Ja idea del proyecto 
que le presentó el alcalde y añadió que "está en el marco de lo que 
queremos hacer". Mercedes Gómez expresó su compromiso con 
Diego García-Abadillo a hacer sus propias gestiones con la Confe
deración Hidrográfica del Guadiana "para lograr las autorizaciones 
y que, con toda la documentación sobre la mesa, el Gobierno 
regional arbitre las ayudas máximas que podamos ofrecerles para 
mejorar y modernizar la agricultura de La Solana". 

Los agricultores tienen la 
palabra 

No es lógico que cada día se desperdicien 3.500 
metros cúbicos de agua que podrían inundar cam
pos de cultivo. Sencillamente, no es lógico. El 
proyecto propuesto a los agricultores es, per se, 
una idea magnífica y a la vez de cajón. Tomelloso 
es un ejemplo evidente de cómo se organiza un 
colectivo de agricultores. Allí se riegan cultivos 
leñosos, principalmente viña, gracias a esa agua 
que en La Solana también tenemos. Son aproxi
madamente 1,2 millones de metros cúbicos anua
les de agua los que se pierden en la nada. El 
problema es que hace ya varios años que la depu
radora permanece en servicio. Cada día que pasa 
se pierde un agua preciosa. Los agricultores de esa 
zona tienen la palabra. 
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Agricultura 

Hacia la Denominación de 
Origen del aceite de oliva 

La Solana se convirtió en el centro de debate para la futura 
Denonúnación de Origen del Aceite de Oliva del Campo de 
Montiel. El auditorio de la Casa de Cultura fue el escenario de 
una asamblea de todas las cooperativas y entidades que forman 
parte de la asociación para la defensa del aceite de nuestra 
zona. Estuvo presente la Consejera de Agricultura, Mercedes 
Gómez, en un gesto que demuestra su interés por dar carta de 
naturaleza a un producto tan nuestro como el aceite de oliva. 

Sehastián Guerrero pide 
"aguantar en el oficio" 

El nuevo presidente de COAG-IR, Sebastián Guerrero, siente 
cierta satisfacción por un lado a la vez que responsabilidad en 
el cargo, y ha pedido a los agricultores jóvenes que "aguanten 
en el oficio y no se cansen". Aunque admitió que vienen "años 
difíciles", apostó por que el trabajo en el campo siga siendo 
pieza clave en nuestra economía. El nuevo dirigente también 
pide a sus afiliados apoyo, que acudan a las juntas y aprendan 
cada día para buscar lo mejor para todos. Guerrero defendió la 
unión del sector para lograr objetivos comunes "aunque bajo 
distintas siglas, todos somos agricultores". Sebastián Guerrero 
sustituye en el cargo a Bernardo Manzano. 

CM Talleres 

VENTA DE COCHES NUEVOS, USADOS Y KM.O 

MECÁNICA -ELECTRICIDAD· NEUMÁTICOS 
LAVADOS DE VEHÍCULOS -INTERIOR Y EXTERIOR 

Polg. lnd. Pare. 2.7 - C/ Transportistas s/n 
13240 LA SOLANA (C. Real) 

Telf. 926 63 14 33 
Móvil 670 082 632 
Fax 926 62 60 07 

e-mail: talleresangelcortes@hotmail.com 
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CULTURA 

Neocantes acercó la música 
barroca 

El Área de Cultura organizó el tradicional concierto de músi
ca clásica con motivo de la despedida a la Vii·gen. El grupo 
Neocantes ofreció un recital básicamente del siglo XVIII, en 
concreto del barroco tardío. El público casi llenó el auditorio 
de la Casa de Cultura y siguió atentamente tanto la música 
como las explicaciones ofrecidas. Al fin y al cabo, es una 
música poco conocida y extraña al oído del oyente medio. 

Dávila y su visión 
de La Mancha 

El pintor solanero Antonio Romero de Á vila, conocido en el 
mundo artístico como "Dávila", expuso en las galerías del 
Palacio Don Diego un total de 47 cuadros con paisajes man
chegos y urbanos, muy del estilo de este conocido artista local. 

En la muestra pudieron verse campos de La Mancha, rinco
nes urbanos, molinos, casas de campo, chozas típicas y por 
supuesto las Lagunas de Ruidera, auténtica predilección del autor. 

Pan de Trigo presentó su 
nueva revista 

El invierno fue protagonista en la velada poética de Pan de 
Trigo celebrada el 14 de enero pasado. Entre abrigos, bufan
das, guantes y un ambiente gélido simulado, fue presentado el 
número 49 de la revista de creación literaria del grupo. 

A modo de representación teatral, se fueron mezclando pe
queños diálogos relativos al invierno y a la importancia de leer. 
El auditorio del Don Diego se quedó pequeño para la ocasión. 

El Quijote en la Unión 
Europea 

El culto al Ingenioso Hidalgo sigue vigente. Una prueba fue 
la exposición de "Quijotes" exhibida en el Don Diego, en 
concreto 60 ejemplares de la obra cervantina traducidos a una 
treintena de idiomas de la Unión Europea. 

Su organizador fue el diputado del Parlamento Europeo, 
Miguel Ángel Martínez, al que vemos en la inauguración de la 
muestra junto a Nemesio de Lara. 
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Cultura 
Buena respuesta en el ciclo de humor 

Aunque ninguna de las tres repre
sentaciones logró llenar las 265 
localidades del auditorio de la Casa 
de Cultura, el ciclo de humor 

'Medida por medida' o 

la hipocresía del mundo 

El ciclo de humor comenzó el 4 de fe
brero con un clásico de Shakespeare: 
Medida por medida. La compañía Có
micos Teatro interpretó una adaptación 
en la que se refleja la hipocresía del 
mundo en clave de humor. Unos 200 es
pectadores cubrieron más de tres cuartas 
partes del auditorio de la Casa de Cultu
ra para disfrutar de una obra donde el 
dramatismo se funde con un humor fino. 

organizado por el Área de Cultura sí 
contó con bastante público y su 
resultado general se puede calificar 
de exitoso. Fueron tres obras, de 

La tiranía de los 

conquistadores 

La obra Clownquistadores rozó el 
lleno en el auditorio de la Casa de Cultu
ra en una función escenificada por el 
dúo Síndrome Clown, que durante más 
de una hora hicieron reír al público gra
cias a un muy particular repaso por la 
historia del mundo y sus conquistadores. 
Una visión crítica, en clave de comedia, 
de la tiranía de algunos de esos célebres 
personajes. 

/ 

distinto corte humorístico, que 
volvieron a demostrar el tirón que la 
comedia tiene entre los aficionados 
solaneras al teatro. 

Mimo y habilidades 

para toda la familia 

El ciclo de humor finalizó el 12 de 
febrero con una obra para toda la fami
lia. Equilibre des Merveilles es una 
sucesión de números de habilidad y hu
mor combinados con técnicas de mimo 
y clown. 

Unos 200 espectadores, muchos de 
ellos niños, disfrutaron en la Casa de 
Cultura con una representación que im
plica a los propios espectadores. 

Programación del Area Municipal de Cultura 
Primavera 2006 
25 de marzo. 21.00 h. Teatro Tomás Barrera. PENTACIÓN.Al menos no es Navidad. Con Amparo Soler Leal y Asunción 

Balaguer. Una tierna y emotiva historia sobre la vida en un geriátrico. 8 euros, venta anticipada; 10 euros en taquilla. 
20 de abril. 12.00 h. Función del Instituto. La dama duende, de Calderón de la Barca. 3 euros. 
22 de abril. 21.00 h. Teatro Tomás Barrera. DIANA NAVARRO. No te olvides de mí. 12 euros, venta anticipada; 15 euros 

en taquilla. 
29 de abril. 21.00 h. Teatro Tomás Barrera. PENTACIÓN. Políticamente incorrecto. Dirigida por Paco Mir (de El 

Tricicle). Un ministro del Gobierno planea pasar la noche con una diputada de la oposición. 8 euros, venta anticipada; 10 
euros en taquilla. 

Teatro familiar 
12 de marzo. 19.00 h. Teatro Tomás Barrera. ARACALADANZA. Nada, nada. Espectáculo mágico y visual sobre el 

mundo marino. 3 euros, venta anticipada; 5 euros en taquilla. 
30 de abril. 19.00 h. Casa de Cultura. ART. FUSIÓN TÍTERES. Despertando sueños. 2 euros, venta anticipada; 4 euros 

en taquilla. 
11 de mayo. 12.00 h. Casa de Cultura. XIRRIQUITEULA PAPIRUS. Función para colegios. 2 euros. 
16, 17 y 18 de junio. Plaza Mayor. TEATRO AUTÓMATAS. 1 euro. 
24 de junio. Plaza Mayor. CHIMICHURRI CIRCO CHICHARRÓN. 
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Cultura 

La Peña Flamenca 
se disuelve 

Paulino Sánchez------

Malas noticias para el flamenco en La 
Solana. La Asociación Músico Cultural 
Flamenca, más conocida como "Peña 
Flamenca'', ha dejado de existir ante la 
falta de interés y colaboración de los 
socios, sobre todo tras la celebración de 
dos asambleas en las que la presencia de 
los socios fue prácticamente nula. Así lo 
ha decidido la Junta Directiva presidida 
por Joaquín Ruiz-Peinado. 

trece años. 
Pero 2005 fue 
nefasto para 
la Peña, al ha
ber bajado el 
número de 
socios que 
pagaban su 
cuota y el 
descenso de 
ingresos en el 

Directivos de la Peña explicaron la situación en Radio Horizonte. 

El presidente considera lamentable que 
tenga que desaparecer una asociación de 
este tipo, sobre todo teniendo en cuenta 
la gran afición al flamenco en la locali
dad y el buen trabajo que ha desarrolla
do la misma desde su fundación hace 

bar del local, haciendo inviable la salud 
económica de la asociación. El tesorero, 
Manuel López del Castillo, calificó el 
descenso de socios de "tremendo en los 
dos últimos años, pasando de más de 
100 el año 2004 a unos 60 en 2005". 

te, admite sentirse muy afectado, ya que 
fue el fundador de la peña. Pero cree que 
la apatía de la gente y la falta de colabo
ración han propiciado esta situación. Cla
ramente emocionado, Joaquín Ruiz-Pei
nado lamentó este desenlace, pero ase-

La directiva, y en especial el presiden- guró que "mi decisión es firme". 

El Monte patrocinó un 
concierto de flamenco 

Organizado por la Fundación El Monte, dentro de su XXI 
campaña "Conocer el Flamenco", actuó en el auditorio de la 
Casa de Cultura un grupo de cantaores, bailaora y músicos 
para ofrecer un recital de este arte a los incondicionales del 
mismo, que disfrutaron de los diversos estilos ofrecidos duran
te el concierto. El grupo que actuó estuvo formado por el 
cantaor José Ángel Carmona, al baile la artista invitada Pastora 
Galván, a la guitarra Miguel Iglesias, en la percusión Mario 
Carmona y con las palmas y el compás realizaron el acompa
ñamiento Rafa y Eléctrico. 

Mammer presenta 
el libro 'El puchero 

de antaño' 
El libro titulado El puchero de 

antaño recoge un total de 108 re
cetas de amas de casa solaneras, 
así como de otras localidades como 
Alhambra, San Carlos del Valle, 
Tomelloso, Villarrubia de los Ojos y Villanueva de los Infantes. Se trata de una 
iniciativa de la asociación Afammer de La Solana, que edita así su primer libro. 
El acto de presentación se celebró en el auditorio del Don Diego, que registró 
un lleno completo. Las componentes de Pan de Trigo, Isabel del Rey y Ramona 
Serrano, hicieron de "madrinas" para presentar el nuevo volumen. Caldillo, 
mostillo, paparajotes, gallina en pepitoria, natillas de las abuelas, viejas, 
rosquillos, gachas, mojes de vendimiador y pistos son algunos ejemplos de 
recetas clásicas que incluye el libro. 

La Fundación "Paulino 
Sánchez" concede su III Beca 

de investigación 
La III Beca de investigación de la Fundación 

Histórico Cultural "Paulino Sánchez Delga
do" fue concedida a la Asociación de Jóvenes 
Geógrafos de Castilla-La Mancha, que reali
zará un trabajo sobre "Evolución y futuro de 
las comarcas de la provincia de Ciudad Real". 
El jurado valoró que el proyecto presentado 
es el que más se ajusta a la convocatoria. Esta 
asociación está formada por jóvenes estudian
tes de la Universidad regional. La beca tiene 
una dotación de 1.800 euros y el trabajo resul
tante será publicado en un libro, gracias a la 
colaboración de la Diputación Provincial. 
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LA GACETA DEPORTIVA 

La fuerza del vestuario 
El CF La Solana se mantiene en zona tranquila gracias a la unión 

de una plantilla donde reina la camaradería 

Aurelio Maroto - --- ---

Cualquier colectivo rinde más cuanto 
mayor es su complicidad. En fútbol , esta 
máxima se aplica cada día, por que un 
vestuario unido tiene un plus de efectivi
dad en el campo y puede ser capaz de 
suplir otras carencias. El CF La Solana 
presume de tener un grupo humano ex
traordinario, y eso se acaba notando. 

Ese es el sentimiento unánime de la 
plantilla, cuyos jugadores destacan el 
enorme grado de camaradería que existe 
de puertas para adentro. Jesús Gómez, el 
máximo goleador del equipo, ha decla
rado hace poco lo siguiente: "el ambien
te es fantástico; si fuera otro, quizás es
taríamos peor clasificados". 

No se puede ser más claro. Loren ha 
vuelto a construir un vestuario sin grie
tas, con un grupo de jugadores compro
metidos con la camiseta que llevan y 
sabedores de sus objetivos. Tanto es así 
que el discurso del profesor ha calado 

hondo en los alumnos. Hace tiempo que 
Loren pregona que lo importante es su
mar, puntuar, sin importar el rival, ni 
siquiera el lugar. Incluso en La Moheda, 
también hay permiso para empatar, por 
que eso significa más puntos. 

A esa mentalidad, forjada a base dis
cursos y retahílas en las tripas del ves
tuario, se une una conciencia clara de lo 
que se quiere a largo plazo. Todos saben 
que su papel nunca será protagonista en 

Toca sufrir 
El FS La Solana se mete en zona de descenso y 

deberá luchar mucho para salvarse 

A. M. - - ----- --- --

Lo que prometía ser una temporada 
feliz y llena de emociones, se ha conver
tido en un auténtico calvario. El FS La 
Solana, que construyó un equipo para 
luchar con los mejores, navega en aguas 
movedizas y vuelve a encontrarse con la 
soga al cuello a diez partidos para acabar 
la liga. 

En realidad, el equipo nunca encontró 
una identidad de juego clara, como de
mostraron al principio largas rachas de 
derrotas o de victorias. 

Pero el edificio comenzó a derrumbar
se cuando tres jugadores decidieron bur
larse del régimen interno del club y ju
garon un maratón de fútbol-sala en Na
vidad, en un alarde de pasotismo y de 

irresponsabili
dad. La directiva, 
que debió man
darlos a su casa 
al minuto si 
guiente, prefirió 
contemporizar 
ante la cortedad 
de plantilla y la 
imposibilidad de 
fichar habida cuenta de la política eco
nómica del club. 

Al final, el resultado fue que el equipo 
no volvió a ganar hasta el 18 de febrero 
y ha llegado a la jornada veinte en zona 
de descenso directo. Ahora queda espe
rar y confiar en la reacción del equipo. 
El año pasado, el FS La Solana ya supe
ró una situación idéntica. 

esta liga. Los objetivos ambiciosos son 
para otros. Pero alguien ha metido en las 
neuronas de los futbolistas que estar en 
mitad de la tabla es tanto como ser cam
peones. 

Precisamente, ahí es donde el equipo 
está ahora mismo. Por eso el grupo está 
feliz. Con 28 puntos, al cierre de este 
número de GACETA, la temporada aún 
no está salvada, pero hay mucho camino 
recorrido. 

Dieguito, a la selección regional 

Dieguito, subido del equipo juvenil esta 
temporada, se ha convertido en el único 
jugador de la provincia que ha sido lla
mado por la selección regional sub-18. 
Todo un éxito de la cantera, aunque este 
año el equipo juvenil no esté cuajando 
una buena campaña. 
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Nadie las puede parar 
El FF La Solana sigue arrasando en la liga regional 

Aurelio Maroto 

Solaneras 
en la 

selección 
regional 

El buen trabajo con el 
fútbol femenino base en 
La Solana está dando 
sus frutos. Varias de 
nuestras jugadoras se 

El FF La Solana sigue lide
rando la Liga Regional femeni
na con una autoridad aplastan
te. En quince jornadas, el ba
lance es de 13 victorias, dos 
empates y ninguna derrota. La 
diferencia con el segundo cla
sificado es ya de doce puntos 
y, al cierre de esta información, 
quedan 9 partidos para acabar 
la temporada. Sólo una catás
trofe privaría al equipo de Án
gel Izquierdo de lograr el as
censo a categoría nacional, un 
hecho sin precedentes que si
tuaría a La Solana cerca de la 
élite del fútbol femenino en 
nuestro país. 

Mamen y Blanca, tercera y cuarta de pie por la izquierda. · han hecho habituales en 
'"4ildl&Miit~~~I las convocatorias de las 

selecciones regionales 
juvenil y absoluta de 
Castilla-La Mancha. En 
estas fotos podemos ver 
a Mamen y Blanca en 
la sub-25 y a Mari Car
men en la sub-18 (foto 
de abajo) durante el 
campeonato de España 
de selecciones autonó
micas disputado en Ca
taluña. 

Aunque todavía es pronto para 
cantar victoria, existe una gran 
confianza en rematar la faena. 
Tanto es así que el propio Án
gel Izquierdo ha reconocido que 
"no ascender sería una gran de
cepción, casi un fracaso". Y es 
que pocas veces se ha tenido el 
éxito tan cerca y tan fácil. Mari Carmen, primera por la derecha de pie. 

El Muebles Los Pepotes busca 
un puesto en el play-off 

A. M. ------------------- -

El CB La Solana-Muebles Los Pepotes sigue buscando un 
hueco en la liguilla de ascenso a Primera Nacional. De mo
mento, los deberes se están haciendo bien, pero con más 
apuros que el año pasado. El equipo es quinto y, a falta del 
último tercio de liga, depende de sí mismo para lograr su 
objetivo. 

Aunque la temporada está siendo muy buena, el equipo 
ofrece más dudas que el año pasado. Es cierto que ha crecido la 
competitividad, pero también que La Solana ha perdido parti
dos inesperados, por ejemplo ante el Miguelturra en casa. El 
entrenador, Ángel Crespo, admite que el equipo ha sufrido un 
"bache" entre enero y febrero, con varias derrotas consecuti
vas ante Miguelturra, Manzanares y Express. Sin embargo, la 
victoria en casa ante Criptana, rival directo, rompió la mala 
racha y devolvió la confianza al vestuario. 

Ahora, la clave será ganar en casa a equipos como Almansa y 
Tarancón, y no fallar ante otros rivales teóricamente inferiores. 
Ha quedado demostrado que hay plantilla para conseguirlo. 
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A.M. ----
Aquel día juga

ba con sus amigos, 
como siempre. De 
pronto, alguien re
cordó que había 
carrera. " i Sí, es la 
'milla de Serra
no'!, ¿nos apunta
mos?". Ignacio y 
sus colegas llega- "" 
ron minutos antes 
de la prueba y se 
inscribieron en su 
categoría: benja
mines. Comenza
ron a correr, a todo 
trapo, sin calentar, 
y la mayoría baja
ron el ritmo pron
to, justo cuando 
terminó la explo
sión de energía de Ignacio Díaz-Cano en pleno esfuerzo. 

un chaval de 9 

ganado? "No sé, 
a lo mejor unas 
cincuenta y tres o 
cincuenta y cua
tro". 

Pero lo más lla
mati vo es que 
nunca le ha supe
rado nadie con su 
misma edad. An
drés Pal acio s 
"Poli" aclara que 
"de las cinco o 
seis carreras que 
no ha ganado, 
siempre ha sido 
superado por al
guien mayor que 
él". 

Una clase innata 

Poli asegura que 
nunca ha visto 

años. Excepto él. 
Ignacio se sentía 
fuerte, iba el pri
mero y nadie le 
hacía sombra. De 

El niño que siempre gana nada igual, "y he 
visto crecer a cien
tos de chavales de 
su edad". No tiene 
dudas de que es un 
portento físico con 

Ignacio Díaz-Cano Jaime es la nueva perla del atletismo solanero. 
Lleva tres años compitiendo y nadie de su edad le ha ganado todavía 

repente llegó la 
meta y ... victoria. Los cazatalentos loca
les, esos eternos atletas populares que 
están en la mente de todos , no fueron 
ajenos a la exhibición de ese chaval des
conocido, "un tal Ignacio, hijo de 'Rechi' , 
el del bar", les dijo alguien a Julián y a 
Poli. 

Ese 20 de abril de 2003 fue el comien
zo. A partir de ahí, el niño prodigio 
llamado Ignacio Díaz-Cano comenzó a 
entrenar con la Escuela Municipal de 
Atletismo y a disputar carreras. No tardó 
en despuntar. Desde el primer entrena
miento, el chico demostró sus cualida
des y comenzó a darse cuenta de su ca
pacidad. "Yo veía que corría bien", dice 
con voz cándida a GACETA. Enseguida 
inició el calendario de pruebas para su 
edad en los diferentes campeonatos pro
vinciales y carreras populares con resul
tados espectaculares. 

Después de aquella milla, la primera 
carrera fuera de La Solana acabó con 
victoria, la segunda también, y la terce
ra, y la cuarta ... Desde entonces, se van a 
cumplir tres años de triunfos constantes. 
Ignacio no recuerda con exactitud cuán-

tas carreras ha disputado, "ya no me 
acuerdo bien, creo que unas sesenta". 
De ellas, le preguntamos, ¿cuántas has 

Su pequeño
gran palmarés 

Con 12 años recién cumplidos 
(nació el 11 de enero de 1994), 
Ignacio Díaz-Cano tiene a sus es
paldas una larga lista de triunfos . 
Su "pequeño" palmarés incluye, 
entre las pruebas más destacadas, 
3 Cross del Chorizo, un Cross 
"Villa de Los Molinos", 3 Millas 
"Antonio Serrano", 2 "San Sil
vestres" de Mora, una Milla de 
Cuenca, 2 Millas "Julio Rey" de 
Toledo, un Cross "La Espada To
ledana" y hasta 4 Campeonatos 
Provinciales en categorías benja
mín, alevín e infantil. El último, 
sin ir más lejos, conseguido el 
pasado 5 de febrero. 

una clase innata, "con eso se nace y él la 
tiene". Pero advierte de su extrema ju
ventud, "estamos hartos de ver peque
ños talentos que luego se quedan en 
nada". En efecto, un niño con 12 años no 
es más que un embrión de atleta. Aún 
debe quemar muchas etapas, y la siguien
te será más difícil que la anterior. Llega
rán las derrotas o, mejor dicho, las no 
victorias. La fuerza mental jugará un pa
pel crucial. Se trata de prepararlo para 
cuando no gane. Lo demás lo hará su 
propia clase y, desde luego, una enorme 
capacidad de sufrimiento, condición in
dispensable para todo buen atleta. Igna
cio afirma que todo eso lo sabe, "siem
pre me lo están diciendo", y añade la 
frase clave: "quiero ser atleta y sé que 
nadie me va a regalar nada". Poli, por si 
acaso, le recuerda lo que quieren de él, 
"la calidad de Pedro Julián Moreno y la 
constancia de Pedro Antonio Santos
Olmo". Con esa mezcla de cualidades 
que atesoran los dos atletas locales más 
brillantes del momento, "Ignacio puede 
llegar a ser el mejor atleta de La Solana". 
¿Mejor que el mis-mísimo Serrano? "He 
dicho el mejor". 
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Comienzan las obras del nuevo pabellón cubierto 
Aurelio Maroto 

La Solana tendrá el pabellón que se 
merece. El nuevo polideportivo cubierto 
ya ha comenzado a construirse en los 
terrenos de lo que, hasta ahora, era el 
recinto feria l. Las obras coinciden con 
las del nuevo colegio de La Moheda. 

La instalación deportiva tendrá un afo
ro para 564 espectadores sentados, re
partidos en tres graderíos, uno lateral 
con 272 localidades, y gradas en los dos 
fondos para otros 292 espectadores. En 
total, más del doble de capacidad que el 
pabellón "Antonio Serrano" que tiene 
exactamente 260 butacas en conjunto. 
También tendrá 4 vestuarios para juga
dores, 2 para árbitros, 4 dependencias 
para almacén, servicios y un gimnasio. 

Además de dotar a La Solana de un 

pabellón cubierto acorde con la entidad 
de nuestra población, la nueva instala
ción servirá de desahogo para la gran 
cantidad de equipos federados y escue
las deportivas que cada día entrenan y 

cada fin de semana juegan partidos. Los 
pabellones cubiertos "Antonio Se1rnno" 
y "Sagrado Corazón" se han quedado a 
todas luces insuficientes para tanta de
manda deportiva. 

Ruta "Camino de los Altares" 
El pasado lunes de la Virgen, día 23 de enero, Bike Sol volvió a celebrar la 

ruta "Camino de los Altares". En una mañana muy fría, un puñado de socios 
mantuvieron la tradición de los últimos años y cubrieron el trayecto entre La 
Solana y el Castillo por el antiguo camino de la Virgen, cuya conservación 
siguen reclamando. 

Solaneros azulgranas 
La Peña barcelo

nista "Los Galanes" 
sigue a menudo los 
partidos que el 
equipo azulgrana 
juega por España y 
también en el Nou 
Camp. He aquí un 
ejemplo de uno de 
esos viajes a la Ciu
dad Condal, en 
concreto el pasado 
diciembre con mo
tivo de un Ban;:a-Málaga, donde directivos y socios de la peña posan junto a 
varios directivos culés. 

Finalizaron las ligas de 
fútbol aficionado 

Las ligas locales de fútbol-7 y fútbol-11 ter
minaron tras varios meses de competición y Ja 
idea clara de que la nueva modalidad del fútbol-
7 se impone al fútbol clásico, porque mientras 
la primera contó con 15 equipos, la segunda 
sólo tuvo 6. La 11 Liga de Fútbol-7 terminó con 
el triunfo del CDR en el grupo A, y del Futur
Sport en el grupo B. Eso sí, se ha demostrado 
que no por menos jugadores hay menos 
incomparecencias. Eso, por desgracia, no cam
bia. Se produjeron un total de ocho, con el 
balance de un equipo expulsado, el Construc
ciones Rodri. En fútbol-11 se celebró una pri
mera liga regular y un segundo torneo por eli
minatorias para alargar un poco más la compe
tición. En ambas se impuso el Cooperativa Rosa 
del Azafrán, que hizo doblete ante el Quesos La 
Casota, anterior campeón y que en ambas se 
conformó con el título de subcampeón. 

Aurora Ortega ganó la liga 
de tenis 

La liga femenina de tenis finalizó con la victo-
1ia final de Aurora Ortega. La competición trans
currió entre partidos jugados y algunas 
incomparecencias, pero por fin se consiguió 
disputar una liga de mujeres. Aurora ganó los 
once partidos disputados, aunque hasta casi el 
final pugnó con Gregoria Arroyo, que acabó 
segunda con diez victorias. 
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NUESTRA HISTORIA 

Aquel 23-F en La Solana 
Paulino Sánchez 

(Cronista Oficial de la Villa) 

Álgo fresca, aunque solea
da, se presentó aquella tarde 
del lunes 23 de febrero de 
1981. Era una jornada tran
quila en La Solana, donde los 
comentarios de los aficiona
dos al fútbol se centraban en la 
derrota del equipo amarillo por 
1-0 frente al Atlético Ciudad 
Real del día anterior y en la 
polvareda, con polémica en 
prensa y radio, del partido de 
jornadas anteriores frente al 
Villarrubia en La Moheda. 
Aquella tarde muchos transis
tores estaban conectados al Pa
lacio de las Cortes de Madrid, 
donde tenía lugar la votación 
para elegir a Leopoldo Calvo 
Sotelo como nuevo presidente 
del Gobierno. Pero la noticia 

~~m=!r&l1M frllti- 't'.55 ·•'~::=! •1 "1.\Mla· joven que mjlitaba en Fuerza 
Joven. Por esas circunstancias 
de la vida, el joven llegó al 
establecimiento en ese momen
to. Portaba un paquete de foto
copias para ser repartidas en 
esos días por la localidad. Eran 
reproducciones de una página 
del diario El Alcázar con un 
gran titular que decía "Ha lle
gado la hora". Las fotocopias 
llevaban los sellos de "Fuerza 
Nueva" y "Fuerza Joven" de 
La Solana. 

¡HA LLEGADO LA HORA! 

estaría en que Tejero, Milan 
del Bosch y Armada ofrecían 
nuevamente al mundo una ima
gen de la España de los pro
nunciarillentos del siglo XIX. 

Quien esto escribe era uno 
de tantos españoles que escuchaba la 
monotonía del Sí y el No que erilltían los 
diputados desde sus escaños. Pero la sor
presa llegó cuando la sorprendida voz 
del locutor anunciaba la entrada de la 
Guardia Civil en el herruciclo. El poste
rior corte de la erillsión fue una premoni
ción que no falló. Cabían dos posibilida
des, un atentado en las Cortes o un "Gol
pe de Estado". Era lo segundo. Los telé
fonos comenzaron a funcionar y lo me
jor era marcar el prefijo de Madrid para 
conocer lo más cerca posible qué estaba 
sucediendo en la capital de España. Un 
paisano, trabajador en aquellos lares, se 
encargaba de transrilltirnos el temido ru
mor: "los tanques van por la Castella
na", algo que finalmente no era cierto. 

Mientras tanto, las calles de La Solana 
permanecían tranquilas. Muchas perso
nas seguían con su rutina completamen
te ajenas a los acontecirruentos que en 
estos instantes ocurrían en ciudades tan 
importantes como Madrid o Valencia. 
Los responsables políticos locales, in-

FUEÚA NU[V~ 

c1UO AI? REAL 

cluido el alcalde, José López Posadas, y 
otros dirigentes del Partido Socialista, 
que llevaban gobernando en la localidad 
desde las elecciones de abril de 1979, 
mantenían una reunión en el Ayunta
rillento sin tener noticia aún de los suce
sos que se estaban desarrollando. 

Los medios de comunicación fueron, 
una vez más, decisivos aquella tarde y 
aquella noche. Es difícil olvidar el soni
do del toque de diana, el célebre "Quinto 
levanta", escuchado a través de la sinto
nía de Radio Nacional de España cuando 
los rilllitares ocuparon Prado del Rey, o 
las miradas temerosas de los presentado
res de Televisión Española esperando la 
irrupción de esos rillsmos militares, que 
finalmente no llegaron a pasar a los estu
dios . Tampoco se me olvidará el rostro 
del conserje del Casino La Unión, Ángel 
Manzano, viejo mjlitante comunista. 

Pero nuestro deambular por las calles 
nos llevó aquella tarde a un estableci
rruento en el que su propietario ignoraba 
lo ocurrido, al igual que un farillliar suyo, 

Aunque tanto el joven como 
su farruliar mostraron extrañe
za y desconocirruento de lo que 
estaba sucediendo en Madrid, 
la verdad es que los llamamien
tos que se venían haciendo des
de el mencionado periódico en 
aquellos días eran como un 
anuncio de lo que finalmente 
pasó. Unos rilllitares, que fir
maban con pseudónimo, anun
ciaron en uno de sus artículos 
que "Los almendros florecerán 

en primavera". 
La cordura hizo que aquellas fotoco

pias fueran destruidas de inmediato, por 
lo que pudiera pasar. Pero el instinto 
periodístico y el afán de dar testimonio 
de lo que era actualidad entonces me 
hizo pedirles un ejemplar, que no me 
negaron y que, un cuarto de siglo des
pués, GACETA publica en exclusiva. 

La falta de espacio nos obliga a sinteti
zar lo ocurrido aquella noche, lo que uno 
vio y lo que le contaron después . Hubo 
euforia en determjnadas personas ante 
los sucesos y rumores sobre quiénes se 
preparaban a nivel local, incluso con ar
mas, esperando un desenlace que final
mente no llegó a ocurrir. Se respiraba 
preocupación en la mayoría y expecta
ción en otros, todos conectados a la ra
dio y a Ja televisión, que dejó de erilltir 
las noticias hasta que, ya de madrugada, 
apareció el Rey Juan Carlos vestido de 
capitán general. Aunque no estaba todo 
terminado, el golpe ya era prácticamente 
historia. 
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Sr. director: 
Permítame utilizar estas líneas para 

mostrar mi queja e indignación ante el 
comportamiento y funcionamiento ac
tual de la Junta de Dirección de la Co
munidad de Regantes de la Serna, y en 
cuanto comunero de la misma. 

Este verano pasado, y sin apertura, no 
ya de expediente sancionador alguno, 
sino tan siquiera por escrito, se me ma
nifestó de forma verbal que se me ex
pulsaba de la citada Comunidad, y se 
me citaba a la Junta General Ordinaria 
que se iba a celebrar el día 26 de agosto 
del pasado año. 

Como entendía que lo que estaba pa
sando no era correcto, decidí hacerme 
acompañar a la citada asamblea con un 
profesional del derecho, un abogado, al 
que en el colmo de la arbitrariedad y en 
un acto de despotismo por parte de la 
Junta Directiva hacia uno de los comu
neros, se le impidió la entrada a la mis~ 
ma, porque les vino en gana y sin ofre
cer explicación razonable de esa prohi
bición. Visto lo cual abandoné el lugar 
en ese mismo momento. 

Intentando comportarme por cauces 
siempre razonables, con fecha 2 de sep
tiembre de 2005, puse en conocimiento 
del Ayuntamiento lo sucedido, propo
niendo algunas medidas para intentar 
conciliación antes del legítimo ejercicio 
de futuras acciones ante los órganos ad
ministrativos y judiciales. 

Frente a ese comportamiento (que, con 
independencia de la razón de fondo, que 
puede corresponder a uno u otro) ha 
intentado moverse el que suscribe, de 
manera cívica, he recibido de la forma 
más sucia, con nocturnidad y anonima
to, al más puro estilo mafioso, la res
puesta por parte de algún sujeto o suje
tos desconocidos, de volcar el tractor de 
mi propiedad al arroyo, con el motor 
encendido y una velocidad engranada. 

Es una vergüenza que en pleno siglo 
XXI se pisoteen principios constitucio
nales como la legalidad y tipicidad nor
mativa y derechos igualmente protegi
dos por nuestra Carta Magna, como el 
de defensa y audiencia, que el firmante 
creía asentados en nuestras institucio
nes y comunidades, y por medio de esta 
carta dirigida al director de Gaceta quiero 
exponer públicamente, para escarnio de 
algunos. 

En esta vida no se trata sólo (y es muy 

CARTAS AL DIRECTO~¡ 
importante, ojo, quién lleva la razón), 
sino de comportamientos y procedimien
tos acordes no sólo ya a la Ley sino al 
mínimo cívico exigible. 

Espero y deseo que la situación pueda 
en algún momento arreglarse, mas que
de claro que defenderé mis derechos con 
todas las posibilidades que me otorga 
nuestro estado de derecho. 

Francisco Navarro González 

Sr. director: 
"A veces sentimos que lo que hacemos 

es tan sólo una gota en el mar, pero el 
mar sería menos si le faltara una gota". 

Teresa de Calcuta 
Desde el Grupo de Animación Misio

nera de La Solana queremos agradecer a 
todas las personas y establecimientos que 
de forma desinteresada han colaborado 
en la realización del Mercadillo y Festi
val Misionero. 

Gracias a las personas y establecimien
tos que han donado sus objetos; a quie
nes han colaborado en la realización de 
otros muchos. Gracias a los niños y ni
ñas que con sus villancicos hicieron abrir 
nuestros corazones a la Solidaridad. Gra
cias a los jóvenes de nuestras parroquias 
que dejando a un lado los exámenes pa
saron las tardes de diciembre realizando 
manualidades, repasando algún teatrillo 
o vendiendo objetos en la Plaza Mayor. 
Gracias a los presentadores que con tan
to cariño hilaron este evento y a todos 
los grupos participantes: Grupos de Bai
les de Alfonsa Vinuesa, Coro Parroquial 
de Santa Catalina, Pan de Trigo, Grupo 
de Teatro de la Universidad Popular, Es
cuela de Música de La Solana, por el 
trabajo y esfuerzo realizados, para que 
todos y todas disfrutáramos de una boni
ta velada y de alguna que otra carcajada. 

Gracias a todas las personas colabora
doras por hacer posible acercar la reali
dad de nuestros misioneros y misioneras 
diocesanos a nuestra gente y por aportar 
vuestros donativos para aquellos que vi
ven dedicados a los más empobrecidos. 

Gracias a nuestros sacerdotes por apo
yar cada iniciativa que surge de nuestro 
grupo con su difusión y colaboración. 

Y gracias a nuestras Madres Domini
cas que a pesar de su pobreza nos han 
regalado diversos artículos para el mer
cadillo y con sus oraciones nos dan la 
fuerza para continuar desde nuestra fe 

cristiana, luchando por un mundo distin
to, por un mundo mejor. 

Balance de la campaña misionera de 
Navidad 

Ingresos 
Mercadillo Misionero: 1.263 euros 
Festival Misionero: 844 
Donaciones: 312 
Total ingresos: 2.419 eurós 
Gastos 
Alquiler del Auditorio de la Casa de 

Cultura: 42 euros 
Total gastos: 42 euros 

Como puede verse, los gastos en los 
que hemos incurrido han sido exclusiva
mente el alquiler del Auditorio por parte 
de nuestro Ayuntamiento de La Solana. 
A este respecto el Grupo de Animación 
Misionera quiere hacer dos puntua
lizaciones: por una parte dejar constan
cia de que no somos una Asociación, por 
lo cual no recibimos dinero público de 
ninguna institución y ninguna subven
ción. Creemos que pretender que nues
tro Ayuntamiento colaborase en un acto 
solidario dejándonos de forma gratuita 
el Auditorio, es lo mínimo que se le 
puede pedir, ya que muchos solaneros y 
solaneras han regalado su tiempo y es
fuerzo para que el Festival Misionero 
saliese adelante. 

Por otra parte, decir que este dinero va 
exclusivamente para los más pobres y es 
por esto por lo que queremos hacer hin
capié en este asunto. 

Somos conscientes de la nueva nonna
tiva que regula las tarifas del Auditorio 
en horarios no laborales, pero no obstan
te queremos dejar constancia de este he
cho y de lo que pensamos al respecto. 

Grupo de Animación Misionera 

Aclaración 
En el número anterior, corres

pondiente al bimestre noviembre
diciembre, la "carta al director" 
firmada por Concepción Moya 
García está dirigida al coordina
dor municipal de Cultura, Fran
cisco Romero Doncel, y no a esta 
Dirección, como puede parecer a 
tenor del inicio del texto. 
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Sr. director: 
Me dirijo a usted para confirmarle lo 

sabios que son los refranes populares, en 
concreto ese que dice: "Agua que no has 
de beber, déjala correr". Al menos, eso 
deben pensar los responsables de Aqualia 
en nuestra localidad por su forma de 
actuar. 

Los hechos se remontan al 5 de octubre 
de 2005 en la calle Méndez Núñez, 95. 
Por casualidad, observé en la arqueta de 
drenaje que la bomba estaba tirando agua 
al saneamiento. En diez años sólo se 
repitió esto hace cuatro o cinco que re
ventó la tubería. Con estos antecedentes 
y que 2005 fue el más seco de varias 
décadas, sólo había una explicación: otra 
vez la tubería rota. 

A visé a Aqualia enseguida, pero pasa
ron los días y como nadie daba la cara, el 
agua que antes iba al desagüe la vertía a 
la calle y puse un cartel explicando lo 
que ocurría. Cada dos días iba a Aqualia 
y Salvador me dijo que en el pueblo 
tenían muchas filtraciones. Como hacían 
caso omiso me dirigí a la oficina de 
Obras. Esa noche salía la concejala del 
Ayuntamiento y me dijo que le contara 
el problema a Andrés Lara, que me aten
dió gustosamente. Con su intervención, 
el día 17 o 18 fueron a ver si había una 
fuga, pero no vieron nada. El día 21 fui 
otra vez a Aqualia y bajaron dos opera
rios para tomar una muestra por si era 
del saneamiento, pero era "transparente, 
incolora e inodora", o sea, potable. Vol
ví a llamar a mi buen amigo Andrés, 
quien insistía en que hacía todo lo posi
ble. La noticia salió en Canal 2000 y el 
día 28 arreglaron la avería, situada en la 
calle paralela a mi casa. Lo curioso es 
que estuvieron dos semanas sin hacer 
nada y a la tercera se lo tomaron en serio 
y lo arreglaron pronto. Felicité a Salva
dor por la rapidez en arreglarlo y la lenti
tud en ir la primera vez. 

Desconozco cuándo se produjo la ave
ría, pero desde el 5 de octubre tiraba a la 
calle 16.500 litros de agua, posiblemen
te el consumo de una familia al mes. Por 
23 días salen 379.500 litros, más la que 
saqué en cantidad decreciente en los días 
sucesivos, ¡menuda filtración! El nivel 
de las aguas subterráneas medido en un 
pozo de mi casa subió 85 centímetros. Y 
esto con Vallehermoso en situación poco 
adecuada para malgastar agua. 

Terminada la odisea le pregunté a Sal
vador quién me pagaba la electricidad de 
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la bomba, los viajes, las molestias y el 
teléfono. Me dijo que las averías son 
fortuitas y ellos no conen con los "daños 
colaterales", es decir, que sólo quieren 
obtener beneficios. Si no tengo bomba y 
sufro una inundación por avería en la red 
que gestionan, o vas a los t1ibunales o no 
te hacen ni caso. 

Termino con otro refrán: "Cada uno 
lleva el agua a su molino y deja seco el 
del vecino". 

Fidel Muñoz López 

Sor Mª Inés y sus pinceles 
Comunidad Religiosa MM.DD., fami

liares de Sor Inés: nuestro más sentido 
pésame. 

Bien sabe Dios que nuestro deseo hu
biera sido acompañarlas en esos momen
tos de dolor para todos. Pero por moti
vos familiares de extrema gravedad, que 
tuvimos esos días, nos tuvimos que au
sentar; gracias a Dios, todo se ha resuel
to favorablemente; asimismo me hubie
ra gustado saludar a la familia de Sor 
Inés. 

Cuando vine, mi primera visita fue al 
Convento; allí me atendió una hermana, 
y dándole el pésame, le expliqué mi au
sencia. Y, como ella estaba en antece
dentes de los problemas familiares, la
menté el caso y me dijo que ahora se 
explicaba por qué me habían echado de 
menos; gracias Sor ... 

Sor Mª Inés ha muerto; sus pinceles y 
tarritos de colores han parado, están en 
silencio, guardan luto. 

Quienes hemos tenido el privilegio, por 
motivos profesionales y a lo largo de 
cerca de sesenta años, de recorrer el Mo
nasterio, no hay rincón en el mismo que 
no nos haga recordar su paso por él. Sus 
pinturas estaban por todas partes en for
ma de motivos religiosos, bodegones, 
paisajes, motivos florales y todo tipo de 
pinturas. Asimismo su labor está reparti
da en muchas casas de la localidad y 
quizá algunas en pueblos vecinos. 

Sor Inés, ha tiempo que usted me hizo 
un encargo, el cual he tratado con todo 
cariño y puedo decirle que el mismo está 
concluido; espero, si usted lo ve desde 
donde se encuentre, lo apruebe. 

Estamos seguros que en su nueva mo
rada le habrán preparado pinceles y pin
turas nuevas; y al igual que aquel otro le 
decían que pintara angelitos negros, us
ted seguro que los pintará negros, blan-

cos y de todos los colores. Y usted que 
fue en esta vida alegre, dicharachera, 
ocunente cual niña grande, y siempre 
sonriente, jugará con ellos. Y sabe Dios 
que lo digo con un profundo respeto. Sor 
Mª Inés, descanse en paz. 

Agustín y familia 

Sr. Director: 
Recibimos en casa puntualmente y des

de hace muchos años la Gaceta de La 
Solana. Hoy quiero servirme de ella para 
expresar mi agradecimiento a quien co
rresponda. 

Vengo de un pueblo grande, rico y prós
pero de Madrid, pero los servicios socia
les nada tienen que ver con los de Casti
lla-La Mancha y menos aún con los de 
su pueblo Sr. Alcalde de La Solana. A 
usted y a todo su equipo de gobierno 
quiero agradecer una y mil veces el es
fuerzo por atender a los más necesita
dos: ancianos del Centro de Día, Casa 
Tutelada, comida a domicilio, atención a 
discapacitados etc. GRACIAS. 

Soy beneficiaria del Centro de Día y 
como tantas otras cuidadoras, he recupe
rado unas horas de mi vida, pero los 
mayores a los que dicho centro atiende 
han recuperado la ilusión de levantarse 
cada mañana para ir a la "escuela" (como 
la denomina mi suegro), con sus activi
dades diarias; trabajos manuales, baño 
semanal, rehabilitación, juegos, atención 
y cariño. Anteriormente, sus vidas esta
ban limitadas a un sillón y televisión 
todo el día. Gracias de nuevo, Sr. Alcal
de, concejalía de Asuntos Sociales, 
cuidadoras del Centro de Día, conductor 
de ambulancia, por ser todos como sois, 
GRACIAS. Por cierto, cuando escribí 
estas líneas aún no tenía noticia de los 
nuevos servicios como el Centro de Aten
ción Temprana y la próxima Residencia 
de Mayores. 

Juana Morcuende Medina 

Nota de la Dirección 
Las cartas enviadas a GACETA no po

drán exceder de un folio a dos espacios, 
mecanografiado, y deben llegar acom
pañadas de la firma y fotocopia del DNI 
de su autor o persona que se respon
sabilice de su contenido. Sin tales requi
sitos, las cartas no serán publicadas. 

En cualquier caso, la dirección se re
serva el derecho de publicarlas, resumir
las o extractarlas. 
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Sr. director: 
Viendo en las fechas que estamos, y las 

fiestas religiosas que se aproximan, qui
siera apuntar unas cosas que podrían ha
cer la Semana Santa de este pueblo más 
hermosa. 

Las hermandades de esta nuestra loca
lidad, en esas fechas y mucho antes, lo 
ponen todo de su parte para que todo 
salga bien. Pero me he dado cuenta de 
que no basta sólo con ellos, nosotros los 
ciudadanos tenemos el deber de ayudar
les aunque sólo sea indirectamente, a 
esas personas. 

Quisiera tan sólo proponer tres cuestio
nes para mejorar nuestras procesiones, 
como por ejemplo "aplaudir a los pasos 
de Semana Santa". Ya sabemos todos 
que tanto los costaleros como los anderos 
lo hacen muy bien. Pero aplaudir en las 
procesiones, a unos pasos en que Jesús 
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se está muriendo o ya está muerto, no se 
ve muy bien. Y o creo que debería ser un 
silencio absoluto, ya que una muerte no 
causa alegría. Y si alguien cree que lo 
han hecho perfecto o muy bien, al finali
zar las procesiones se les felicita perso
nalmente, a los componentes de las jun
tas y a las personas que hacen tal esfuer
zo. Que eso sí es una buena recompensa 
para ellos. Cuando hay que aplaudir, y 
mucho, es en el Domingo de Resurrec
ción. 

Otro asunto de mejora para nuestra Se
mana Santa es el silencio. Pero no tan 
sólo en las personas que están viendo la 
procesión, como he apuntado antes, sino 
que los penitentes también deben llevar
lo. Las gentes que acompañan y que for
man parte de la procesión, deben ir en 
silencio. Son sólo tres horas o algo más 
el tiempo de silencio, luego una vez fi -

nalizada, se comenta lo que haya que 
comentar. Y lo último también va referi
do a los penitentes y las personas de las 
filas. No se debe ir con la cara destapa
da. Salir en la procesión es un sacrificio 
que hay que cumplir una vez en marcha. 
También dentro de todo esto, referido a 
las vestimentas, es el ir vestido por den
tro del mismo color de la túnica y con 
zapatos negros. No queda bonito, por 
ejemplo, una túnica blanca o negra o de 
cualquier color que tenemos en La Sola
na, si la persona luego lleva unos panta
lones amarillos y deportivos blancos. 

Han sido tan sólo tres cosas muy pun
tuales, que harían embellecer la Semana 
Santa de nuestro pueblo. Y todo ello está 
en nuestras manos. ¿Quieres tú que La 
Solana goce de una bonita Semana San
ta? 

Una joven penitente 

FOTOS DE ANTAÑO 

Cuardicionería de 
/ 

Angel Candelas 
Ubicada en la calle Emilio Nie

to, en parte del edificio que ocu
pa Muebles Los Pepotes, la guar
dicionería de Ángel Candelas era 
una de las muchas existentes en 
la localidad. Ante la mesa de tra
bajo, de izquierda a derecha, 
Bemabé Arias, Gabriel Plaza, Ig
nacio Candelas, su padre Ángel 
Candelas, y Cruz Martín Albo. 

la nevada de 1971 
Desde el 26 de diciembre de 1970 al 5 

de enero de 1971 cayó sobre La Solana 
una de las mayores nevadas que se re
cuerdan. Como en otras calles, en la de 
la Pardilla se "montó" este muñeco que 
sujetan Francisco Rodríguez Rabadán 
"Paquillo" y Deogracias Martín Albo. 

El molino en 1944 
Ahora, cuando muchos hablan de 

la posible construcción de un nue
vo molino, traemos esta imagen 
del añorado y desaparecido en los 
años sesenta del pasado siglo. La 
foto, de 1944, nos recuerda su ima
gen y delante del mismo Juan Ma
nuel Simón. 
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COLABORACIONES 

¡A por los buitres de las pastillas! 
Vecinos de La Solana: se hace saber 

que se ha instalado una plaga en este 
nuestro pueblo. No es una plaga de ratas 
o de langostas que podamos aplacar a 
base de raticidas o insecticidas. 

Es una plaga que día a día se extiende 
más y más, formada por escoria y 
malandrines que carecen de corazón, que 
se alimentan de la sangre de nuestros 
jóvenes y del dinero que les proporcio
namos sin saber o sin querer saber para 
qué fin. 

salud y la juventud de la gente que las 
consume. Resulta irónico pensar que to
dos sepamos que la maldita droga está 
ahí, acechando a nuestros jóvenes, y hasta 
pongamos rostro a esos canallas que 
trapichean con ella. Más o menos, sa
bríamos definir quiénes son, pero no ha
cemos nada al respecto. Al menos, no lo 
suficiente. 

el tabaco y en cierta forma también a los 
fumadores, pero seguimos haciendo la 
"vista gorda" ante esta plaga de pastillas 
y anfetaminas que saturan nuestra ju
ventud. 

Con estas líneas, pido una mayor vigi
lancia en los puntos de mayor concentra
ción juvenil para que pueda llegar el día 
en el que, entre todos, hayamos erradica
do esta maldita lacra y a esos buitres 
sólo les quede una solución: comerse 
entre ellos. 

Me estoy refiriendo a los buitres
pastilleros que venden este material a las 
puertas de un Instituto, a la salida de un 
bar o de una discoteca. 

Cualquier sitio es bueno para cambiar 
las malditas pastillas por el dinero que 
todo lo compra, pero sobre todo por la 

Inculcar a nuestra juventud ideas ne
fastas sobre la droga y sus consecuen
cias no basta. No olvidemos que, lejos 
de nuestro alcance, nuestros jóvenes es
tán desprotegidos ante estos buitres que 
les hostigan con falsas convicciones y 
con sus malditas pastillas con miles de 
formas y atractivos colores, que prome
ten una noche llena de emociones "al 
límite". Apartamos de nuestra sociedad 

Tú, que eres joven y lees este artículo, 
recuerda que aún estás a tiempo de decir 
NO a la droga. No cambies por nada tu 
salud y tus mejores años de vida. Sea 
cual sea el problema, no olvides que 
siempre hay una salida. 

Teresa Muñoz Lozano 

Adiós a una Monja Solanera 
de coarazón 

E1pasado3 de febrero fue, desde la emoción y el sentimien
to, un día triste. Fallecía, en un hospital de Toledo, mi querida 
tía Inés, Sor Inés Bañón Portero, monja dominica del Conven
to de San José de La Solana. 

No nació en el pueblo, pero vivió allí desde 1940, año en el 
que mi abuelo paterno llegó a La Solana como notario. Ella 
tenía 9 años, así que era solanera por tiempo vivido y por 
sentimiento enraizado en su corazón. 

Desde 1955 pasó mi tía su vida contemplativa en el Convento 
de las Dominicas. Tras esos muros arropados de oración entre
gó su vida al Amor de Dios con una alegría que a todos nos 
llegaba, iluminaba y hacía felices. Los que la conocieron así lo 
afirmarán, su familia religiosa, mis queridas monjas, bien lo 
saben, al igual que su familia carnal. 

Siempre me gustó ir al convento cuando venía al pueblo y 
verla disfrutar de la presencia de su familia. Nos cogíamos de 
la mano a través de las rejas, oíamos su risa alegre con las 
noticias familiares y la dejábamos pasar el tiempo dulce y 
serenamente entre esos muros benditos. 

Dentro de mi corazón estará siempre su alegría, que fue un 
Don hermoso que Dios le dio y que tan generosa y 
multiplicadamente ella ofrecía a quienes la rodeaban. 

Ahora, cada vez que vuelva a La Solana, a mi pueblo, volveré 
al convento y seguiré encontrando allí Paz y Cariño. Y sentiré 
en lo más profundo la alegría gozosa de su Amor ya junto a 
Dios. 

Porque el Amor no se acaba con la muerte, para el Amor que 
ella daba no basta con una vida ni sobra con una eternidad. 

En nombre de mi familia, quiero agradecer las muestras de 
condolencia y cariño recibidas. Gracias a TODOS. 

Elena Bañón Pérez 

400 años de Evangelización en 
Sierra Leona 

E1 25 de julio de 1605 llegaban los primeros misioneros 
Jesuitas portugueses a Sierra Leona para iniciar la evangeliza
ción, pero estuvieron pocos años en el país. Después llegó un 
grupo de Capuchinos españoles que tampoco duraron mucho 
tiempo. Durante dos siglos y medio llegaron y se fueron varios 
grupos de misioneros y misioneras de diferentes países y 
congregaciones. 

Ese cambio rápido y continuo se debía principalmente al 
clima insano del país, donde casi todos enfermaban o morían 
por paludismo, fiebre amarilla u otras enfermedades tropica
les. Fue en el año 1864 cuando llegaron los Padres del Espíritu 
Santo, que se establecieron definitivamente en Sierra Leona y 
siguieron una evangelización estable y continua. 

En el año 1950 llegaron los cuatro primeros misioneros 
Javerianos, que se encargarían de toda la Diócesis de Makeni, 
que comprende la mitad del país geográficamente. 

La Iglesia ya está establecida prácticamente en todo el país, 
cuenta con una Archidiócesis y dos Diócesis. La mayoría de 
las parroquias están ya dirigidas y asistidas por clero nativo. 
Aunque el porcentaje de cristianos aún es bajo, alrededor de un 
10%, su número sigue aumentando. 

La mayoría de parroquias, aparte de la comunidad central, 
tienen varias comunidades cristianas en diferentes pueblos o 
aldeas. Todas tienen catecumenados para niños y adultos así 
como un buen número de asociaciones eclesiales. También 
abundan las vocaciones religiosas y sacerdotales. 

Aunque todavía joven, la iglesia de Sierra Leona ya ha 
alcanzado una cierta madurez, y llegará a la madurez plena 
cuando participe en la Misión universal de la Iglesia. 

Padre Domingo Jiménez 
Misionero Javeriano 
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• C/ Toledo, 27. MANZANARES (Ciudad Real). Tel.: 926 61 11 20. 

• C/ Concepción, 1. LA SOLANA (Ciudad Real}. Tel.: 926 63 20 26. 
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porque usted decide 

OCASO AHORRO ' 

SEGURO DE VIDA A INTERÉS VARIABLE 

• Valores de póliza para primas mensuales de -} 100 € 

Crecimiento anual de las primas -)- 3% acumulativo 
ln teres medio 7 6% 

DURA O~t 

OCASO AHORRO • A PRIMA ÚNICA 

oo. 

DURACIO 

OCASO AHORROACTIVO. Un seguro flexible, que le proporciona rentabilidad a sus ahorros 
gracias a un interés garantizado. que se revisa lrimestralmenle. 
Un producto pensado para usted, porque usted decide cuando comienza a renlabilizar su dinero, 
y cuando necesita retirarlo. 

' 

. .. Ventajas y beneficios · . . . 

FLEXIBILIDAD 

USTED PUEDE AUMENTAR O DISMINUIR SUS APORTACIONES PERIÓDICAS FUTURAS. 

' POSIBILIDAD DE REALIZAR APORTACIONES EXTRAORDINARIAS A PRIMA ÚNICA EN 
CUALQUIER MOMENTO. 

RENTABILIDAD 

RENTABILIDAD SIEMPRE ACTUALIZADA. YA QUE EL INTERÉS GARANTIZADO SEGUIRÁ LA 
EVOLUCIÓN DE LOS TIPOS DE INTERES. 

EN CASO DE FALLECIMIENTO. EL BENEFICIARIO PERCIBIRÁ. ADEMAS DEL VALOR DE LA 
PÓLIZA. UN CAPITAL ADICIONAL DEL 10% DE DICHO VALOR CON UN LiMITE DE 6.000 € . 

' BENEFICIOS FISCALES PARA LAS PRESTACIONES. 

SEGURIDAD 

' USTED CONOCERÁ POR ANTICIPADO EL INTERES GARANTIZADO APLICABLE A SU PÓLIZA 
DURANTE LOS PROXIMOS TRES MESES. 

• 

EDAD , LIQUIDEZ 
30 
3$- -

40 
4S 
50 . 

' POSIBILIDAD DE RESCATE TOTAL O PARCIAL. 

TRANSPARENCIA 

' INFORMACIÓN PERIÓDICA TRIMESTRAL OUE RECOGERÁ LA EVOLUCIÓN DEL VALOR DE 
SU POLIZA. 

OCASO 
C/ San Vicente de Paul, 9 · LA SOLANA 

TFNO. 926 63 45 14 
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